
de La Rinconada
Casi 3.000 personas participan en el Día de la Bicicleta
Una vez concluido el paseo se sortearon lotes deportivos, bicicletas y un viaje a la Costa del Sol

El nuevo servicio
de microbús
reducirá a la
mitad el tiempo
de espera
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El Centro 
de Estudios
Empresariales
oferta nuevos
módulos a 
partir del 
27 de abril

Incorporará nuevas
paradas, circulará los
fines de semana y festi-
vos y se conectará con
los horarios de Renfe
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La Rinconada 
como modelo a 
seguir en Andalucía

Valora la capacidad del Gobierno local que, además de
contar con unas cuentas saneadas, dirige el municipio
que más ha crecido de la comunidad andaluza

El presidente de la Junta de Andalucía, José
Antonio Griñán, sitúa al municipio como ejemplo
para promover una Andalucía sostenible

Otra pieza del nuevo entramado urbano
comienza a visualizarse en la zona vieja de San
José con la construcción del apeadero, una
infraestructura que no sólo va a potenciar el
uso de un medio de transporte clave para el
municipio y para una zona de expansión resi-
dencial, sino que a su vez permitirá regenerar

una de las barriadas más antiguas de este
núcleo.

La empresa Copcisa continúa con los traba-
jos de construcción, ubicados detrás del salón
Royal. Está previsto que las obras concluyan a
finales de 2010 y que comience a funcionar en
la primavera del año siguiente.

El municipio contará el año que viene
con la segunda estación de Cercanías

COMUNICACIONES

Estado actual de las obras.
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El presidente de la Junta de
Andalucía, José Antonio Griñán, y
el alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, entregaron reciente-
mente las subvenciones a 66
empresas de la localidad por valor
de 5,4 millones de euros.En el acto
estuvieron acompañados por la
consejera de Agricultura y Pesca,
Clara Aguilera, la delegada del
Gobierno de la Junta en Sevilla,
Carmen Tovar y el delegado pro-
vincial de Agricultura, Francisco
Gallardo.

Esta partida se enmarca dentro de
la inyección económica, nueve
millones de euros en total, que la
administración autonómica conce-

dió al municipio, para aminorar la
pérdida industrial por el cierre defi-
nitivo de la Azucarera Ebro Puleva
- proceso que se inició hace tres
años debido a la reestructuración de
la OCM del Azúcar aprobada por la
Unión Europea-.La cuantía restan-
te se destina al desarrollo de infraes-
tructuras municipales directamente
relacionadas con la mejora de la cali-
dad de vida de los ciudadanos.

Para tramitar las ayudas, el
Ayuntamiento de La Rinconada
impulsó un Plan Especial de apoyo
a la Empresa y al Comercio,a través
del cual un dispositivo de agentes en
Desarrollo Local ha asesorado e
informado a empresarios, empren-

dedores y comerciantes de la tipolo-
gía de los incentivos destinados al
fortalecimiento del tejido producti-
vo y a la diversificación.

Y es que, han sido ellos los prin-
cipales destinatarios de estas ayudas
para los que la orden publicada por
la Consejería de Agricultura ha
establecido cuatro líneas de subven-
ciones, llegando incluso a financiar

hasta el 55 por ciento de la inver-
sión,según los casos.

El alcalde durante su interven-
ción felicitó a los beneficiarios y
alabó "su valentía, voluntad y
carácter emprendedor que tienen
en estos momentos donde lo cómo-
do sería paralizarse y esperar tiem-
pos mejores". Sin embargo, añadió
que "ellos han decidido,de la mano
de las administraciones públicas,
invertir en esta complicada situa-
ción y convertir los problemas en
oportunidades, como vía para salir
de la mejor forma posible de la cri-
sis".

Asimismo, señaló su apuesta
"por el proyecto de economía soste-

nible que fomenta la Junta de
Andalucía" al tiempo que manifes-
tó que "debido a la deuda cero de la
que goza La Rinconada nos permi-
te estar preocupados y ocupados de
la situación actual y  ofrecer ayudas
que dinamicen la iniciativa privada
en la localidad".

Por su parte, el presidente de la
Junta de Andalucía, señaló que
"estos proyectos son un ejemplo
del modelo sostenible y de progreso
que promueve el Gobierno anda-
luz, con el fin de generar riqueza,
una apuesta por la diversificación
que se enmarca en el proyecto
'Andalucía Sostenible', para refor-
zar la competitividad empresarial".

“Estos incentivos permitirán a empresas locales modernizarse, asentarse o
renovar las estructuras que tenían, en definitiva, se dinamizará la economía
mediante proyectos muy distintos que incidirán en la generación de empleo”,
como señala el alcalde, Javier FernándezA fondo

El presidente de la Junta y 

el alcalde de La Rinconada 

entregan ayudas a 66 empresas locales
El municipio recibe nueve millones de euros para impulsar la diversificación económica tras el cese de la actividad de la fábrica

Azucarera. Los principales destinatarios son los empresarios que reciben un total de 5,4 millones de euros para sufragar

proyectos ligados a la creación, innovación y consolidación de empresas y para la formación para el empleo. Con los fondos 

restantes se subvencionan proyectos públicos promovidos por la administración local

La orden establece cua-
tro líneas de subvención,
llegando a financiar hasta
el 55 %, según los casos

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, el presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, y la consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, durante el acto.
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Numerosos medios de comunicación cubrieron el evento.Los tres ediles antes de comenzar las intervenciones.

Los asistentes en el hall de La Villa.José Antonio Griñán, en su intervención.

Igualmente,recordó "el importante
protagonismo que debe asumir el
sector privado para la recuperación
económica" a la vez que defendió
"el papel de la administración para
propiciarlo".

PPrrooyyeeccttooss  ppaarraa  ddiinnaammiizzaarr  llaa  eeccoonnoo--
mmííaa

En total, han recibido cuantía
económica 66 empresas locales. En
este sentido,han sido 54 las solicitu-
des subvencionadas para activida-
des dirigidas a financiar la primera
inversión en el caso del inicio de
actividad, relacionada directamente
con la generación de empleo y, de
esta forma, hacer frente al importe
de los inmuebles, e incluso de los
costes salariales. Además, en este
apartado también han recibido ayu-

das aquellos que ya tenían instalado
su negocio en el municipio pero que
han preferido ampliar el mismo o
diversificar su producción.

Los 12 proyectos restantes han
obtenido incentivos para implantar
sistemas de certificación de calidad,
mediante servicios de consultoría y
asesoría o para desarrollar acciones
formativas específicas previas a la
incorporación de nuevo personal en
sus instalaciones.

Una vez que se ejecuten el cien
por cien de las iniciativas aprobadas
en el Plan Especial se impulsará una
inversión global de 44 millones de
euros, con una estimación de crea-
ción de empleo a generar de 261
puestos de trabajo.

Los emprendedores y empresa-
rios, por su parte, tienen hasta el

mes de septiembre de este año
como plazo máximo para ejecutar
sus propuestas.

IInniicciiaattiivvaass  ppúúbblliiccaass
La administración local también

ha sido receptora de las ayudas. En
concreto, 3.6 millones de euros
sufragarán parte de dos proyectos:
la ampliación del puente que comu-
nica la primera y segunda fase del
polígono el Cáñamo y la urbaniza-
ción de la segunda fase del arroyo
Almonazar, exactamente, la que
comprende desde la nueva rotonda
de la calle San José hasta las vías del
ferrocarril. Este último recibe 2.6
millones de euros con los que se
continuará el trazado planteado
en la primera parte de embelleci-
miento.

Con la entrega de las resolucio-
nes,"finaliza el proceso de reestruc-
turación que empezó hace tres años,
cuando se decidió cerrar la
Azucarera, y que concluimos de
forma bastante satisfactoria para los
intereses del municipio", como
señaló en su intervención el alcalde
de La Rinconada, Javier Fernández.
En este tiempo se ha conseguido,

además, el mantenimiento del
empleo, lograr un compromiso de
mejora medioambiental y se recu-
perará la hacienda donde se ubicaba
la fábrica.

Y es que, tal y como comentó
Fernández, "el cierre de la
Azucarera ha sido muy especial,no
sólo por los 150 trabajadores que
estaban en juego, también por su

contenido nostálgico, porque se
va una parte de la historia de este

pueblo".
Estos incentivos dinamizarán el

sector puesto que, "van a generar

economías de escala, mediante las
aportaciones por parte de la iniciati-
va privada, que permitirá generar
riqueza y empleo en la localidad en
compensación de la actividad eco-
nómica que perdió el sector del azú-
car",como apostilló.

Asimismo, el regidor rinconero
recordó que Ebro, propietario de la
azucarera, continuará ligado al
municipio con un nuevo centro de
investigación en materia de alimen-
tos funcionales.

El cierre azucarero ha supuesto el
mantenimiento del empleo, la
mejora medioambiental y la recu-
peración de la zona

Griñán alabó la labor del Gobierno local y aseveró que
“La Rinconada es uno de los municipios que más ha
crecido en la provincia y lo más importante es que lo
ha hecho de forma equilibrada”

La ampliación del puente del Cáñamo I y
la urbanización de la  segunda fase del
arroyo son los proyectos locales sujetos
a subvención

HISTORIA LOCAL

El presidente de la Junta,
José Antonio Griñán, destacó
La Rinconada como "ejemplo
de transformación cualitativa",
toda vez que "no es un muni-
cipio que dependa de una sola
actividad, sino que tiene activi-
dad en todos los sectores eco-
nómicos, y es esa diversifica-
ción lo que le permite obtener
proyectos muy distintos que
permiten seguir generando
empleo".

Por ello, Griñán apuntó que
La Rinconada "es uno de los
municipios que más ha crecido
en la provincia de Sevilla en los
últimos tiempos y, lo más
importante es que, lo ha hecho
de forma equilibrada".
Asimismo, continuó, "se ha
convertido en el epicentro de la
actividad económica, gracias a
la labor e iniciativa del
Gobierno local".

"La Rinconada es el paradig-
ma de la Andalucía del futu-
ro", aseguró el presidente de la
Junta, quien destacó la rápida
transformación de Andalucía y
de este municipio en los últi-
mos 30 años, de forma que "en
el inicio de la España de las
autonomías, un tercio de
población trabajaba en el sector

agrícola y ahora nuestra
comunidad tiene toda la base
para ganar el futuro, con accio-
nes como la diversificación sec-
torial". Y es que, el municipio
inicia una nueva etapa "al
apostar por la calidad y la inno-
vación, oportunidades que
deben servir de estímulo para
crear empleo y avanzar hacia
una ciudad sostenible", añadió.

Así pues, consideró necesa-
rio el empuje empresarial para
la diversificación, con el apoyo
de las administraciones públi-
cas. "Tanto empresarios como
administraciones debemos
asumir responsabilidades com-
partidas".

Finalmente, valoró positiva-
mente los incentivos al desti-
narse a sectores tan diferentes
como la biotecnología, indus-
tria aeronáutica, nuevas tecno-
logías o formación.

La Rinconada, 
epicentro de 
la actividad económica
Los proyectos son un ejemplo de modelo 

sostenible y de progreso que promueve Andalucía

APUESTA DE FUTURO

El adiós a la Azucarera EEll  CCááññaammoo  33  
ssee  iinnaauugguurraa  eell  1133  ddee  mmaayyoo

La entrega de resoluciones coinci-
de con la próxima apertura del par-
que empresarial Cáñamo 3, que
tendrá lugar el 13 de mayo.500.000
metros cuadrados de suelo producti-
vo listos para la instalación de unas
300 medianas y grandes empresas,
algunas de las cuales han obtenido
incentivos que comprenden desde
maquinaria, inmuebles hasta gastos
salariales.

Es necesario el empu-
je empresarial para la
diversificación, con el
apoyo de las adminis-
traciones públicas

Ebro continuará ligado a
al municipio con un
nuevo centro de investi-
gación de alimentos
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La empresa Copcisa, encargada
de construir la nueva estación,
que se sumará a la actual,ha reto-
mado el ritmo de ejecución, tras
un periodo de retrasos. Y es que,
el proyecto, que en principio
sufrió dilaciones debido a un lige-
ro cambio de ubicación y también
por las lluvias, en los últimos días
ha entrado en un proceso de
avance importante. De hecho,
recientemente el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández,
acompañado por los delegados de
Urbanismo y Vía Pública,
Cristóbal Blázquez, y José
Manuel Romero Campos, res-
pectivamente, y miembros de
Adif visitó las obras para cercio-
rarse de su evolución.

Actualmente, se han termina-
do los trabajos de pilotaje y se
están ejecutando los andenes que
se sitúan entre las vías de alta
velocidad y las convencionales.

De otra parte, también se trabaja
en la inca subterránea que comu-
nicará estos andenes con el edifi-
cio principal de la estación.

Para Fernández, esta infraes-

tructura "no sólo potenciará el
uso de un medio de transporte
clave para el municipio y para
una zona de expansión residen-
cial, sino que a su vez permitirá

regenerar una de las barriadas
más antiguas de este núcleo".

Esta obra forma parte del con-
venio suscrito por Adif y Renfe
con el Ayuntamiento de La

Rinconada, donde la operadora se
compromete a la construcción del
apeadero y el Consistorio a la
reordenación de la calle Trasera
de Santiago para su futura cone-
xión con el bulevar del
Almonazar.

El primer teniente de alcalde y
delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, asegura que
"las obras del entorno de la esta-
ción dan un impulso definitivo a
un espacio históricamente degra-
dado, al tiempo que se mejora
también sus redes de saneamien-
to y abastecimiento".

En cuanto a la finalización de la
actuación, se prevé que las obras
concluyan para finales de 2010 y
la previsión es que la nueva esta-
ción entre en funcionamiento
para la primavera del año que
viene.

Por otra parte, están a punto de
concluir las obras de la segunda
conexión que enlaza la nueva
calle del Cáñamo I, Edmund
Halley, con el entorno del ferro-
carril.

La delegada de Vivienda, Pilar
García Extremera,y una represen-
tante de EPSA, Mar Gutiérrez
Rodríguez, entregaron reciente-
mente 50 nuevos contratos de
arrendamiento a los ocupantes de
las viviendas de la barriada Santa
Cruz, con las mismas condiciones
y características que los 42 contra-

tos firmados el pasado mes de
diciembre.

Con esta actuación, se da por
finalizado el proceso de normaliza-
ción de estos inmuebles (solamen-
te quedan por redactar cuatro con-
tratos pendiente de trámite admi-
nistrativo en vía de solución). A
partir de ahora, todos los ocupan-

tes son adjudicatarios legales de
sus viviendas, pudiendo continuar
en régimen de arrendamiento o
acceder a la compra de su vivienda.
Así pues, podrán ocuparlas en
régimen de alquiler con una renta
que oscila entre los 23 y los 27
euros mensuales. En cuanto a la
segunda opción, el precio se sitúa

en 370 euros el metro cuadrado
útil.

En palabras de la edil del ramo,
"con este convenio se logra una
reivindicación histórica que se ha

hecho posible gracias al esfuerzo y
colaboración de los representantes
vecinales y las administraciones
públicas:EPSA y el Ayuntamiento
de La Rinconada".

El segundo apeadero de Renfe estará en 

funcionamiento en la primavera de 2011

URBANISMO

La nueva estación, cuya inversión asciende a 2,8 millones de euros, contará accesos adaptados a

personas con movilidad reducida y, además, posibilitarán la intermodalidad bus-ferrocarril

50 nuevas familias 
regularizan sus pisos 
de la barriada Santa Cruz

VIVIENDA

El alcalde y los delegados de Urbanismo y Vía Pública visitan las obras junto a representantes de Adif.

La Consejería de Vivienda y Ordenación del Territorio concluye la

segunda fase de regularización de las viviendas de Santa Cruz

La edil de Vivienda, Pilar García Extremera, durante la entrega de los contratos.
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Desde que en el pleno de julio de
2009 se aprobara la rescisión del
contrato con Casal, empresa que en
la actualidad presta el servicio de
transporte urbano en el municipio,
se ha trabajado con una hoja de ruta
que culminó en el último pleno con
la aprobación del pliego de condicio-
nes que ha de reunir la empresa a la
que se le adjudique la actividad.

En el estudio realizado sobre la
situación actual del microbús "se
constata que el servicio necesita
mejorar algunos aspectos como
mantener informado a los usuarios
de las paradas, horarios, reclamacio-
nes, la adaptabilidad de sus vehícu-
los, entre otras y que por lo tanto
estamos en la obligación de subsa-
nar", como señala el delegado de
Movilidad, José Manuel Romero
Campos.

Atendiendo al informe, la línea
contará en un futuro con cinco vehí-
culos, uno de los cuales quedará en

reserva en prevención de posibles
averías,lo que posibilitará que la fre-
cuencia de paso se modifique de 60
minutos a 30.Por otro lado,los auto-
buses serán adaptados, climatizados

y con las últimas tecnologías.
El documento que se ha elabora-

do para mejorar el servicio, refleja
que la mayor demanda se produce
de 07.00 a 15.00 horas de la tarde,en

la que el 73% de los usuarios lo
usan.Además,el 85% de los despla-
zamientos son entre La Rinconada y
San José y los motivos que los llevan
a desplazarse es para ir a trabajar o
estudiar.

El incremento de la población en
el uso del transporte urbano obliga a
que se aumente el número de para-
das y de zonas,de modo que para el
verano habrá una en La Jarilla al
tener más usuarios en esa época, y
los fines de semana habrá también
servicio, con parada en El Majuelo.
Asimismo, se acercará a urbaniza-
ciones como el Santísimo,Huerta de
Amores, Santa Marta, San José
norte y Secadero de Gutiérrez.

Del mismo modo,habrá una per-
fecta conexión con Renfe para que
en las horas punta pare el microbús.

La nueva empresa tendrá un con-
trato por diez años,y a partir de ahí
se le podrá renovar anualmente,
hasta un máximo de cinco.

El nuevo microbús funcionará los

fines de semana y festivos
Se aumentará el número de paradas atendiendo a la demanda, de modo que en verano

habrá una en La Jarilla y los sábados y domingos llegará hasta El Majuelo

En su apuesta por el medio
ambiente, el Ayuntamiento de La
Rinconada aprobó en la última
sesión plenaria -en fase inicial- el
mapa de ruidos que contempla un
estudio completo del estado real
del municipio, así como un plan-
teamiento de medidas correctoras
a ejecutar, como vía para luchar
contra la contaminación acústica.

En concreto, mediante esta ini-
ciativa se realizará un diagnóstico
general de los niveles de ruido y
se definirán las áreas de sensibili-
dad acústica para establecer estra-
tegias factibles.

Previamente,se ha realizado un
estudio en las zonas urbanas del
municipio que indica que el grado

de contaminación acústica es
tranquilo para el 82,7 por ciento
de la población, poco ruidoso para
el 14 por ciento, ruidoso para el

2,7 y muy ruidoso para el 0,6.
Para las zonas más controvertidas
se han previsto una serie de pau-
tas, algunas de ellas ya en marcha,
para disminuir los niveles de
ruido.

En definitiva, tal y como apun-

ta el delegado de Medio
Ambiente,Cristóbal Blázquez,“se
trata de una serie de importantes
medidas que mejorarán el nivel
acústico y redundarán de forma
positiva en la vida diaria de los
ciudadanos”.

Así, se limitarán actividades en
determinadas zonas del munici-
pio y han comenzado a colocarse
pantallas sonoras en el corredor
ferroviario de San José. También,
se contempla que la autovía de
acceso norte disminuya en un 60
por ciento el tráfico urbano en
ambos núcleos de población,prin-
cipalmente de vehículos pesados
con destino a otros municipios.

Además, la avenida de La
Unión permitirá una mayor reor-
ganización del tráfico rodado, al
tiempo que se potenciará el des-
plazamiento a pie y en bicicleta.

El Ayuntamiento marca una hoja de ruta para
reducir la contaminación acústica urbana

MEDIO AMBIENTE

El nuevo servicio tendrá una frecuencia de paso de 30 minutos.

La elaboración de un mapa de ruidos facilitará

la puesta en marcha de medidas correctoras

El documento recoge la
organización del transporte
urbano y destaca, entre otros
aspectos, que el Ayuntamiento
regulará el precio del billete, en
el que los menores de cuatro
años no pagan. Además, se le
exige a la empresa que los vehí-
culos cumplan todos los requi-
sitos técnicos, de higiene y de
accesibilidad y también que la
información en cuanto a hora-
rios, paradas y teléfono del
Servicio de Atención al
Ciudadano esté en un lugar
visible para los que utilicen el
transporte. "Con este regla-
mento tenemos la herramienta
que nos faltaba y que viene a
establecer la organización del
servicio de microbús", señala
Romero Campos.

El usuario,por su parte,tiene
derecho a reclamar y a que en el
plazo de 15 días se le respondan
sus quejas, pero también tiene
obligaciones como abonar el
billete o guardar el debido res-
peto al conductor,entre otras.

Reglamento 

del servicio 

de transporte

urbano de viajeros

DERECHOS Y DEBERES

El Consistorio cuenta con
una ordenanza municipal de
protección contra ruidos y
vibraciones desde el año 2000.
A lo largo de este tiempo, se
han ido incorporando una
serie de normas para adaptar-
las a la actual legislación.

Este documento, que se
aprobó en sesión plenaria,
tiene por objeto preservar el
medio ambiente urbano frente
a la contaminación acústica,
que entraña molestias y riesgo
para la salud.

De igual forma, se regulan
diferentes áreas de sensibilidad
acústica y las delimita en
diversos niveles sonoros
dependiendo de la gravedad.

En este sentido, se analiza-
rán las actividades ruidosas en
la vía pública, en el interior de
los edificios o en las zonas resi-
denciales, entre otras.

También, se contempla un
capítulo dedicado a las infrac-
ciones y sanciones donde se
regula el procedimiento san-
cionador.

Nueva ordenanza para
regular los ruidos

NORMATIVA

Mediante esta iniciativa
se realizará un diagnósti-
co general de los niveles
de ruido en el municipio

MOVILIDAD
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La empresa pública Soderinsa
Veintiuno ha decidido ampliar la
segunda edición de los cursos
dirigidos a emprendedores,
empresarios y universitarios de
la localidad, debido a la buena
acogida que han tenido los hasta
ahora realizados.

De ese modo, se impartirán
seis nuevos módulos hasta
mediados de junio, el primero de
los cuales comienza el 27 de abril.
Con el título
'Internacionalización y comercio

exterior de nuestras empresas',
los alumnos conocerán las claves

para que sus negocios locales
accedan al mercado internacio-

nal.
En el mes de mayo se incluyen

cuatro seminarios sobre calidad
empresarial, liderazgo, factura-
ción electrónica, escaparatismo y
organización de tiendas. En este
último los asistentes realizarán
una visita al Factory Sevilla
Aeropuerto para poner en prácti-
ca lo aprendido en las clases. El
último será el 15 de junio y ofre-
cerá las pautas para una efectiva
presentación en público.

Los cursos son por la tarde y

los dan profesionales de empre-
sas y entidades como la

Universidad de Sevilla o
Extenda, entre otras. El plazo

para inscribirse está abierto hasta
el viernes anterior a la edición de
los mismos.

Todos estos seminarios for-
man parte del plan de apoyo al
tejido empresarial local mediante
acciones como ésta. Aquí tam-
bién se enmarcan otras iniciati-
vas como la campaña 'Para que ir
más lejos' o la partida de subven-
ciones para las microempresas
que actualmente está en vigor y
que los interesados pueden soli-
citar hasta el 12 de mayo.

El Centro de Estudios Empresariales 
amplia los cursos dirigidos a emprendedores

FORMACIÓN

Desde el 27 de abril y hasta el 15 de junio se desarrollan seis seminarios más, centrados en la formación 

especializada y en la mejora de las habilidades de los empresarios

El Centro de Hostelería de
Torrepavas acogió el comienzo de
los actos de celebración del vigési-
mo cumpleaños de la empresa
pública Soderinsa Veintiuno y lo
hizo  junto a un grupo de alum-
nos de los centros de Secundaria
de la localidad que, con el delantal
puesto, demostraron sus dotes
culinarias en torno a uno de los
productos más típicos de La
Rinconada: la patata.

32 estudiantes de 4º de ESO de
los cuatro centros de bachillerato
y bajo la dirección de Miguel
Ángel y José Ramón, profesores
y expertos de la Escuela, se atre-
vieron a preparar todo tipo de pla-
tos con un único denominador
común, que era su principal

ingrediente Lo prepararon de
todas las formas y maneras posi-
bles, como quedó demostrado y
degustado, pues los asistentes se
comieron todas las recetas que
habían preparado.

La delegada de Desarrollo
Económico del Ayuntamiento,
Pilar García Extremera, visitó, en
compañía de la delegada de
Juventud,Reyes Fernández,y del
empresario local, Antonio

Sánchez, a los jóvenes aprendices
de chefs que prepararon platos
típicos como tortilla o patatas en
salsa verde y más sofisticados
como pastel de patatas y avella-
nas, entre otros.

En todo momento, Radio
Rinconada estuvo presente en los
actos para trasladar a través de las
ondas del 104.7 las impresiones
de los estudiantes y del resto de
los protagonistas de la jornada.

DESARROLLO LOCAL

El 27 de abril comienza
un seminario sobre
internacionalización y
comercio exterior para
empresas locales

Soderinsa celebra su XX aniversario entre fogones

Las delegadas de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, y de Juventud, Reyes Fernández, en la cocina de la Escuela Torrepavas.

Los cursos son por la
tarde y los imparten
profesionales de
empresas y entidades
públicas
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El programa higiénico bucal del
Área de Salud llega a su décima
edición. Se trata de una iniciativa,
dentro del Plan Municipal de
Promoción de la Salud, encamina-
da a educar a los escolares para que
eviten la aparición de enfermeda-
des tan frecuentes como son la
caries y la enfermedad periodontal
conocida como gingivitis.

Bajo el lema 'Por una bella son-
risa', la iniciativa incide en tres
pilares básicos basados en una ali-
mentación sana, en la que no se
abuse de los azúcares,el aprendiza-
je de las técnicas correctas del cepi-
llado y la recomendación de la uti-
lización del flúor, fundamental en
determinadas edades.

Cada miércoles y viernes, un
equipo odontológico formado por
el dentista, Juan Antonio Ruiz
Ortega, y la higienista dental,
Inmaculada Porcuna, se traslada a
los diferentes centros de Infantil y
Primaria del municipio para
impartir sesiones informativas.

"Pretende no sólo dar a conocer
a los más pequeños las claves de
unos hábitos saludables, sino tam-

bién implicar a padres y educado-
res", señala la edil del ramo,
Raquel Vega.

Para ello los alumnos participan
en charlas con vídeos y diapositi-
vas y,además,trabajan con un cua-
dernillo ideas tales como que las
golosinas provocan caries y por lo
tanto no hay que abusar de ellas.
Por otro lado, también se realiza

un pequeño test en una muestra
aleatoria de los niños de Primaria
para conocer la salud dental de la
población y así "nos proporcione
datos para las posibles medidas de
refuerzo en esta línea de trabajo",
añade Vega.

El programa higiénico bucal se
complementa con las revisiones
que durante el curso escolar reali-
za el Servicio Andaluz de Salud en
los centros.

Bajo el lema’Por una
bella sonrisa’ los escola-
res aprenden de forma
amena y divertida

Los escolares aprenden 
a tener una boca sana

EDUCACIÓN SALUDABLE

Hasta finales de curso los colegios de Infantil y Primaria reciben la visita

de un equipo odontológico que les enseña las claves para una buena

salud dental

Coincidiendo con el Día
Mundial de la Salud, que tuvo
lugar el siete de abril, se inició la
segunda edición del programa
'Por un millón de pasos' que insis-
te en recordar como señala la

delegada de Salud, Raquel Vega,
"que 30 minutos de actividad físi-
ca de intensidad moderada practi-
cados con regularidad, como
caminar a paso ligero, comportan
reconocidas ventajas para la salud
y el bienestar y pueden ser fácil-
mente incorporables a la rutina
diaria".

El objetivo este año es incre-
mentar la participación y el
número de entidades ciudadanas
adheridas a la actividad.

En su primera travesía, el éxito
de convocatoria fue rotundo, con-
gregando a casi 400 personas
entre colectivos, asociaciones, par-
ticulares,medios de comunicación
y hasta el alcalde, Javier
Fernández, que realizó el trayecto
acompañado de una representa-
ción del Gobierno local.

Los participantes salieron del
Centro de Salud El Mirador y
finalizaron en el estadio Felipe del
Valle, en una primera marcha a
pie de cuatro kilómetros que reco-
rrió algunas de las avenidas prin-
cipales de las barriadas próximas.
Varios de los asistentes llevaron
podómetros para medir la suma
de sus pasos.

El núcleo de La Rinconada aco-
gió la segunda ruta,en un recorri-

do de cinco kilómetros, con salida
desde el Centro de Día '20 de
Julio' hacia El Majuelo y en la que
participaron alrededor de un cen-
tenar de ciudadanos.

Hasta la fecha se han alcanzado

cerca de cuatro millones de pasos,
con lo que se ha superado con cre-
ces el objetivo del programa.

A partir de ahora lo que se pre-
tende es que de manera espontá-
nea los ciudadanos realicen de
forma asidua estas rutas o creen
otras nuevas, como forma de tra-
bajar por una vida saludable.

Éxito del programa 

‘Por un millón de pasos’

SALUD

Más de medio millar de personas participan en los primeros recorri-

dos celebrados en los núcleos de San José y La Rinconada

Colectivos y asociaciones participaron en el trayecto.

El primer recorrido salió
del Centro de Salud El
Mirador y se hicieron
cerca de tres millones y
medio de pasos

Una actividad física
moderada, como andar,
comporta reconocidas
ventajas para la salud y
el bienestar físico

Una representación del Gobierno local realizó las rutas.

Los niños del colegio Júpiter aprendieron a cepillarse los dientes correctamente.
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El Área de Festejos abre un año
más el plazo para que se presenten
propuestas para el cartel de feria.
La fecha de entrega límite de los
trabajos es el siete de mayo y, al
igual que el año pasado,el cartel es
válido para las jiras de ambos
núcleos del municipio. Para la rea-
lización del mismo se admite cual-
quier procedimiento o técnica,
como por ejemplo pintura o diseño
gráfico, sin límite en el uso del
color y con unas medidas estándar
que son 70 por 50 centímetros. Es
indispensable que en la imagen
presentada no aparezca ningún
texto.

Los trabajos deberán presentar-
se en el Centro Cultural Antonio
Gala bien personalmente o a través
de correo certificado. El ganador
del certamen, por su parte, recibirá
un premio de 750 euros. Por otro
lado, desde el área se invita a todos
aquellos que lo deseen a entregar
fotografías interesantes o que
cuenten una historia de feria, con
el fin de que las mejores sean
publicadas en la revista que anual-
mente Festejos publica para la oca-
sión.

Abierto el plazo

para el concurso

del Cartel de Feria 

FESTEJOS

Al abrigo del éxito obtenido
con la ejecución del programa
'Plan de Barrios', la Diputación
de Sevilla pretende continuar con
el buen trabajo que se está reali-
zando en La Rinconada con la
puesta en marcha de un Servicio

Provincial de Mediación. Esta
experiencia piloto tiene como
objetivo trabajar la resolución de
conflictos a nivel social con la
ayuda de asociaciones.

En palabras de la diputada pro-
vincial y delegada de Educación,

Trinidad Argota, “se trata de que
cualquier vecino pueda encontrar
una solución a una disputa,ya sea
familiar, escolar o de convivencia,
a través del diálogo y con la
ayuda de mediadores, facilitando
así una alternativa a la vía judi-
cial”.

Por su parte, la coordinadora
del programa a nivel local y dele-
gada de Bienestar Social, Pilar
Escudero, resaltó "el importante
trabajo que el equipo técnico ten-
drá que llevar a cabo a partir de
ahora para evaluar la situación
existente y obtener los mejores
resultados".

Tras el acto de presentación de
este nuevo servicio, el siguiente
paso será la creación y formación
de un equipo de trabajo integrado
por los técnicos de las diferentes
áreas involucradas en este pro-
yecto.

Un equipo técnico ayudará a

resolver conflictos

BIENESTAR SOCIAL

Los representantes del programa durante el acto de presentación.

"La verdad es que no recuerdo
una frase concreta pero, sólo el
hecho de que te den la enhorabuena
porque el pediatra del niño se haya
asombrado de los avances realizados
con las sesiones de hidroterapia ya te
llena de orgullo y satisfacción".
Quien así se expresa es Vicenta
Guerra, responsable del gabinete de
Medicina Deportiva del Patronato
de Deportes y coordinadora del pro-
grama de hidroterapia que se des-
arrolla en la piscina cubierta.

Por una parte,los lunes,miércoles
y viernes, la hidroterapia infantil es
impartida por los técnicos Sonia
Díaz,José María Jodar,Montse Ruiz
y Jesús Mesta, quienes desarrollan
un trabajo vocacional que se refleja
en la implicación que tienen con
todos sus alumnos y supone la
puesta en marcha de los programas
diseñados por los fisioterapeutas
José Luis Rodríguez, Sergio
Gandullo y Francisco Javier Galán.

Por otro lado,los martes y jueves,se
desarrollan sesiones en las que los
tres fisioterapeutas se meten en la
piscina con las madres y los padres
de los niños para desarrollar ejerci-
cios que mejoran las aptitudes y las

destrezas de los pequeños. Así se
contribuye a educar a los progenito-
res sobre las necesidades especiales
de sus hijos.

Entre las patologías de los asisten-
tes, que mejoran con estas sesiones,

se encuentran retrasos en el des-
arrollo motor, Síndromes de Down
o parálisis cerebral, entre otras, si
bien su evolución depende de
muchos factores como la edad del
paciente, el grado de afectación y la
propia capacidad de aprendizaje.

Los pacientes tienen entre cero y
seis años, por lo que la hidroterapia
es una prestación médica de aten-
ción temprana que utiliza el agua
como motor,"pues facilita los movi-
mientos y permite reforzar la mus-
culatura o impartir pautas de com-
portamiento de una forma lúdica",
relata Vicenta Guerra. Asimismo,
añade que "el hecho de que se
diviertan mientras están trabajando
es fundamental y permite avanzar
mucho más. Aquí hay niños que
han aprendido a andar con nosotros
en el agua".

Por su parte, el delegado de
Deportes, José Antonio Ruiz
Dorado,ha mostrado su satisfacción
por "la acogida de este programa",al
tiempo que ha abogado por poner
"los recursos que genera el deporte
al servicio de la ciudadanía de La
Rinconada, no sólo en lo que a ins-
talaciones y programas puramente
deportivos se refiere,sino también a
técnicas encaminadas a mejorar la
salud y el desarrollo integral de las
personas a través de actividades físi-
cas".

El agua como 
la mejor medicina

HIDROTERAPIA

Vicenta Guerra coordina a un grupo de fisioterapeutas y técnicos

que a través de la hidroterapia mejoran distintas patologías

Los ejercicios en el agua mejoran las aptitudes y destrezas de los pequeños.

El Ayuntamiento ya ha recibido las nuevas máquinas que ayudarán a
reforzar el mantenimiento y saneamiento del municipio.Se trata de una
barredora de última generación que mejora la limpieza viaria de las
grandes avenidas, una carretilla elevadora polivalente que cumple fun-
ciones de apoyo al montaje de otros servicios del área y una máquina
dumper para el transporte de materiales ligeros de construcción que apo-
yará las obras que se desarrollan principalmente en el núcleo de San José.

INFRAESTRUCTURA

Nueva maquinaria para el
Área de Vía Pública



La amenaza de lluvia no mermó la
ilusión de los participantes en la vigé-
simo séptima edición del Día de la
Bicicleta local,que congregó,como ya
viene siendo habitual en años ante-
riores,a un numeroso público.

El pelotón salió a las 10.00 horas

desde el Polideportivo Municipal
Francisco Sánchez ‘Castañita’ en
dirección a La Rinconada pueblo.Allí,
en la Plaza de España se fusionó con
el resto de participantes de ese núcleo
de población y volvieron hacia San
José, para hacer un recorrido por las

calles más emblemáticas.
Sobre las 12.00 horas llegaron al

Parque Dehesa Boyal, donde inter-
cambiaron sus dorsales por bocadi-
llos y bebidas y también por una par-
ticipación para el sorteo de bicicletas,
dos equipos deportivos y un viaje a la

Costa del Sol.
El alcalde de La Rinconada, Javier

Fernández, y el delegado de
Deportes,José Antonio Ruiz Dorado,
junto al concejal, Sergio Padilla, fue-
ron los encargados de entregar los
premios.

Durante el encuentro, Dorado
señaló “la respuesta positiva de los
ciudadanos ante este tipo de iniciati-
vas, lo que demuestra el interés por

una movilidad sostenible y el respeto
del medio ambiente y que, además,
deja clara la gran afición al deporte
que existe en La Rinconada”.

Un año más, el Día de la Bicicleta

reunió a familias, deportistas, repre-
sentantes del tejido asociativo y del
Gobierno local en un intercambio
generacional que a pesar del tiempo
inestable resultó todo un éxito.
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Al final de trayecto par-
ticiparon en un sorteo
de bicicletas, equipos
de deporte y un viaje

La flor y nata del deporte local se
reunió en la sede del Patronato para
abordar el Plan de Subvenciones
Municipales.De este modo,el dele-
gado de Deportes, José Antonio
Ruiz Dorado,explicó a los presentes
los requisitos necesarios para
recibir lo acordado con cada una de

las entidades.
Aunque faltaban algunos clubes

representativos, como el Tres Calles
o el Club de Tenis de Mesa San José,
lo cierto es que el grueso de las aso-
ciaciones deportivas del municipio sí
estaban presentes, con los dirigentes
del San José, Joaquín Belenguer y

José María España,Rinconada, Juan
Luis Bravo y Fernando de la Rosa,
Bádminton, Isabel Venteo, o
Gimnasia Rítmica, Elvira Caballero
entre otros,. También, asistió una
representación de deportes tan expe-
rimentales como el Slot con el club

La Rinconada del Río, pasando por
los de Pesca,Atletismo,Taekwondo,
Columbicultura, Tenis, Hockey o
Ciclismo.

De igual modo, los clubes cuyas
sedes se encuentran en el Francisco
Sánchez 'Castañita' tuvieron que

renovar la concesión para poder
seguir disponiendo de ella.

Por último,Ruiz Dorado comuni-
có la construcción de nuevas sedes
para entidades deportivas locales por
lo que urgió a los clubes que no dis-
pongan de sede a solicitarla.

Los clubes se reúnen
en torno al Plan de
Subvenciones
Aquellos que tienen su sede en las instalaciones

de Francisco Sánchez 'Castañita' tendrán que

renovar la cesión de la misma

DEPORTE

El delegado de Deportes, José Antonio Ruiz Dorado, con una representación de los clubes de deportes.

Alrededor de 3.000 personas 
participan en el Día de la Bicicleta
La XXVII edición de esta fiesta reunió a un público numeroso que apuesta

por el medio ambiente y por el deporte

MOVILIDAD SOSTENIBLE
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Fernando, que anotó un gol, intenta marcharse ante dos jugadores del Cabecense.

TRES CALLES

de La Rinconada
Deportes

Segunda Quincena  
de Abril de 2010 

tn@larinconada.es

El Soderinsa tendrá que
remontar en Huelva  para
coronarse Campeón de España

Epilógo intrascendente tras
amarrar la permanencia

Una selección solidaria formada
por integrantes de todos los equi-
pos de las cuatro divisiones de la
Liga Masterauto disputará este
fin de semana un torneo solidario
cuyos beneficios irán destinados a
las Cáritas parroquiales de San
José y La Rinconada.
El sistema de competición será
una liguilla que enfrentará a
todos contra todos entre la mati-
nal del sábado y el domingo en el
Pabellón Fernando Martín.
Las entradas tendrán un coste
simbólico de un euro, que se des-
tinará íntegramente a los fines
benéficos antes mencionados.
Además del fútbol sala, hay pre-
vistas actividades de animación
para amenizar las jornadas.

El Campeonato
local enseña su
cara solidaria
El fin de semana habrá

un Torneo por Cáritas

Logotipo creado para el Torneo.

FÚTBOL SALA¡A Primera! 

El Tres Calles pudo vivir tran-
quilo la última jornada de la
Primera Provincial tras conse-
guir sellar la permanencia en la
categoría a falta de una jornada
para la conclusión del
Campeonato.
Frente al Cabecense, los pupilos
de José Antonio Ortiz ‘Colegui’
vieron como la victoria se les

escapaba a veinte segundos del
final,pero la decepción se tornó
en alegría después de conocer
los resultados de los equipos
implicados en la permanencia,
que aseguraban de forma
matemática la continuidad rin-
conera. El último viaje a
Cañada Rosal fue una despedi-
da de la campaña.

El Club de Tenis de Mesa San José logra ante el Ciudad Real el ascenso a Liga Nacional
tras un emocionante partido que sirvió de antesala a la fiesta del cuadro rinconero

El San José

juvenil logra

meterse en la

Liguilla a

Primera

Nacional
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El Club de Tenis de Mesa San
José logró materializar el ascen-
so a Primera Nacional tras ven-
cer en el duelo decisivo al Ciudad
Real por 4-2, en un choque que
comenzó cuesta arriba, pero que
los rinconeros remontaron a
base de tesón y fe en sus opcio-
nes. Pepe Gallego perdió contra

pronóstico en el primer envite
frente a Héctor Rodríguez (2-3),
pero Manuel Luque igualó la
contienda tras derrotar a Mario
González por 3-2. David
Martínez volvió a adelantar a los
manchegos tras vencer a Raúl
González por 3-0, aunque, de
nuevo, Manuel Luque igualó el

envite tras derrotar a Héctor
Rodríguez por 3-1. Luego, Pepe
Gallego no dio opciones a David
Martínez, al que ganó por 3-1, y
Raúl González desató la fiesta en
el Agustín Andrades ‘Gorri’ al
derrotar por 3-0 a Mario
González, culminando el ascen-
so después de un año de sufri-
miento y mucho trabajo.
Aunque los integrantes del
equipo y sus familiares y ami-
gos, que les apoyaron en todo
momento, sólo pensaban en
celebrar el logro conseguido, sí
hubo tiempo para analizar lo
que puede deparar el próximo
curso deportivo, en el que la per-
manencia será el único objetivo.

PPrriimmeerraa  jjoorrnnaaddaa  aacciiaaggaa
El Club de Tenis de Mesa San
José tuvo que jugar el partido
decisivo frente al Ciudad Real,
segundo en su grupo, después

de no lograr sacar adelante nin-
guno de los partidos que tenía en
la primera jornada.
La suerte había sido cruel con los
de José Manuel Ramos y Pepe
Gallego, ya que les habían toca-
do en su grupo el Olot, el mejor
conjunto de esta fase de ascenso

con mucha diferencia, y La
Zubia, que cuenta con jóvenes
promesas del más alto nivel, clu-
bes ante los que no habían teni-
do ninguna opción.
Afortunadamente, el duelo deci-
sivo cayó del lado rinconero, lo
que permitió el ascenso.

BÁDMINTON

El Soderinsa cayó contra pro-
nóstico ante el IES La Orden (3-
4) en un choque que tuvo como
claves la lesión de Ruben
Gordown en los dobles mixtos y
la vergonzante actuación de la
pareja china en los femeninos, lo
que obliga a las huestes de
Antonio Molina a remontar en
el Diego Lobato onubense para
revalidar el Campeonato de
España y sumar así su décimo
entorchado nacional, octavo
consecutivo.
En el primer partido, la dupla
Ruben Gordown-Bin Xin no
obtuvo recompensa para el
Soderinsa y cayó derrotada en
tres sets por 23-21, 19-21 y 19-
21. Además, Ruben Gordown se
lesionó, aunque su presencia no

peligra para la vuelta.
Tras el varapalo sufrido en los
mixtos, las parejas del Soderinsa
corrieron desigual suerte. Los
chicos, Carlos Longo y Rafael
Fernández, ganaron con como-
didad Eliézer Ojeda y David
Domínguez por 21-11 y 21-12,
mientras que las chicas, en un
partido disputado andando por
Bin Xin y Li Sang, cayeron en
tres sets por 22-20, 20-22 y 19-
21, dejando entrever, si se cum-
plían los pronósticos, que habría
que remontar en la vuelta.
Y los pronósticos se cumplieron.
Stenny Kusuma destrozó a
Jesús Cebey por 21-5 y 21-6,
mientras que Laura Molina, que
se dejó la piel en la pista, no
pudo superar a la indonesia

Sylvinna Kurniawan, que la
derrotó por 15-21 y 11-21.
Los últimos envites pronostica-
ban una derrota de Eva María
Romero ante Carolina Marín,
que se cumplió por 11-21 y 9-
21, mientras que Ernesto
Velázquez tenía que ganar a
Hendri Winarto, lo que se anto-
jaba más complejo, pero de lo
que dependía que la eliminatoria
viajase abierta a Huelva. El rote-
ño salió a la pista muy presiona-
do y lo pagó en el primer set, en
el que cayó por 18-21. Pero el
roteño se rehizo y ganó el
segundo set por 21-10 y el terce-
ro por 21-15, dejando abiertas
las opciones de remontada para
el Soderinsa, que busca su déci-
ma corona nacional.

Antonio Molina da instrucciones a la dupla Bin Xin-Ruben Gordown.

El Soderinsa tendrá que remontar

en Huelva para ser el Campeón

TENIS DE MESA

El sueño de Primera

se convierte realidad
El Club de Tenis de Mesa San José remonta y gana al Ciudad Real en

una fase de ascenso marcada por el gran trabajo de organización

Los integrantes del club celebran el triunfo con todos sus aficionados.
Los clubes participantes elogiaron la organización que tuvo evento.

José Manuel Ramos se enfrenta a Óscar Gallego, del Olot, en el debut.

Calos Longo jugó su último encuentro como local con el Soderinsa.
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En la actualidad, el Rinconada
vive inmerso en tres frentes. Por
un lado, la necesidad de competir
y exprimir hasta que matemáti-
camente sea posible sus opciones
de ascenso, por orgullo propio y
como premio para ese numeroso
grupo de aficionados que nunca
ha dado la espalda al plantel en la
presente campaña.
Y, por otro, ya piensa en la con-

fección de la plantilla para el pró-
ximo ejercicio. Actualmente, los
futbolistas están muy contentos
con el trato recibido por parte de
la Junta Directiva, ya que se ha
cumplido todo lo acordado con
ellos, si bien,en la mayoría de los
casos, aún no se han pronuncia-
do al estar centrados en la tem-
porada actual.
Pero, quizás, el frente que más

preocupa y en el que están volca-
das todas las miradas es en el
banquillo.
Tanto la Junta Directiva, con su
presidente, Juan Luis Bravo, a la
cabeza, como la totalidad de los
jugadores y los aficionados abo-
gan por que se quede Carlos
Cortés, que ha hecho un gran
trabajo desde su llegada al club.
Además, en la localidad ven al
técnico como un pilar funda-
mental de este proyecto impres-
cindible en la foto del ascenso del
equipo a Preferente, ya sea esta
campaña o la próxima.
La pelota, por tanto, está en el
tejado del entrenador,que tendrá
que buscar un hueco en su apre-
tada agenda para contentar a
toda la hinchada blanquiazul.
Por otro lado, en lo meramente
deportivo, los rinconeros cum-
plieron el trámite ante el
Bormujos, farolillo rojo de la
competición y lo golearon 5-1, y
ganaron con sufrimiento en el
feudo del Atlético Libertad (1-2),
por lo que pueden seguir soñan-
do antes del parón por la Feria y
de recibir en casa al Guillena.

Iván no pudo jugar ante el Libertad al ser expulsado contra el Bormujos.

Prioriza entre sus objetivos

la permanencia del técnico

RINCONADA

El San José juvenil logró derro-
tar a Los Mares por 9-3 y se ase-
guró de esta forma acceder a dis-
putar la Liguilla de Ascenso a
Primera Nacional junto con el
Cabecense.

Los sénior, por su parte, perdie-
ron con el Antoniano (1-2) y
dejaron escapar el último resqui-
cio para soñar que aún les que-
daba, en lo que fue un calco a lo
que ha sido toda la campaña

cañamera. En dicho encuentro,
los azulinos no fueron inferiores
a su rival, como ha ocurrido en la
mayor parte de las derrotas de
este ejercicio. Sin embargo, erro-
res puntuales de líneas muy
concretas condenaron a los de
Santi Aragón a perder el partido
ante los lebrijanos y desencade-
naron que, a falta de cinco jorna-
das para el final, no puedan pele-
ar por el ascenso, máxime, tras
perder en Morón, una semana
más tarde, por 1-0, con un gol de
Carmona para los aruncitanos.
Lo único positivo de esta situa-
ción es que el equipo tiene tiem-
po de planificar el proyecto de la
campaña 2010-2011 y sentar las
bases del San José del futuro,
más arriba de la Andaluza. Por
detrás, la cantera viene empu-
jando fuerte y, en ella, debe
encontrar el futuro la entidad.

Los juveniles toman el testigo

SAN JOSÉ

El central Luismi se arroja al suelo para rebañar el balón a un rival. 

Los integrantes del equipo deportivo de Torrepavas cosecharon gran-
des resultados en la segunda jornada de los Special Olympics, que se
centraron en el atletismo y se disputaron en el Felipe del Valle. 
Juan Llamas se llevó el primer puesto en Salto de Longitud, mientras
que Marco Antonio Facundo ganó el Lanzamiento de Peso. Además, el
equipo de relevos fue tercero en su categoría y Alejandro Rojas se
llevó el bronce en Salto de Longitud.

Brillantes Special Olympics

El  Club de Rugby La Estación perdió ante el Cardiofarma Mairena por
12-33 en la ida de su primer cruce de la Copa Andalucía. Los rinconeros
empezaron muy fuerte y le plantaron cara a un coloso de este deporte
llegando a adelantarse en el marcador y llegando vivos al término de la
primera parte. En la reanudación, los pupilos de Juan Luis Beltrán acu-
saron la inexperiencia y se desfondaron, permitiendo a su rival ampliar
las diferencias y dejar un marcador final más abultado.

Derrota ante el Mairena

La última jornada no dejó excesivas novedades en las clasificaciones
de la Liga Masterauto. Así, en División de Honor, la última victoria del
Fulham le permite seguir en cabeza, después del traspiés frente al
Chiquitistán(7-1) que, por otro lado, tampoco aprovechó el Tapeando
Sí o Sí, que cayó en el duelo por el segundo puesto con el Trillo-La
Tronera. En el resto de categorías todo sigue más o menos igual.

Casi todo sigue igual

RUGBY

LIGA MASTERAUTO

ATLETISMO



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Carlos Cortés
Entrenador Rinconada 

El técnico rinconero está reci-
biendo el cariño de toda la afi-
ción del Rinconada, que le pide
que siga al frente del club
durante la próxima campaña.
La Directiva es de esa misma
opinión, aunque él aún no se
ha pronunciado al respecto.

Raúl González
C.T.M. San José

El jugador rinconero sumó el
cuarto y definitivo punto de la
eliminatoria final frente a
Ciudad Real y materializó, por
tanto, el ascenso a Primera,
dando valor a las victorias de
Manuel Luque y Pepe Gallego
al vencer a su rival 3-0.

Ruben Gordown
Soderinsa Rinconada

El indonesio del cojunto rinco-
nero y mejor doblista del cam-
peonato español sufrió una
sobrecarga que le impidió ren-
dir al máximo nivel en los
dobles mixtos de la ida de la
Final ante el I.E.S. La Orden, lo
que provocó la derrota local.

No cabe duda que la situación
del Sevilla es complicada. Son
muchos los frentes abiertos y
las distracciones para un equi-
po con tanto en juego. Por  un
lado, resulta imposible no
mirar a Madrid,o mejor dicho,
a Barcelona, donde se jugará la
Final de la Copa del Rey. A
todas luces la elección de la
Federación Española de
Fútbol, que ha ninguneado el
torneo copero, perjudica con
su decisión al Sevilla y el des-
plazamiento va a suponer
serios contratiempos para
unos aficionados que tendrán
apretarse el bolsillo más que
los socios del Atlético.
Luego, con menos intensidad,
están los nombres que suenan
para el año que viene, lo que
colee el caso del entrenador y
el juicio contra el presidente,
José María del Nido.
Todo eso distrae, pero no
puede olvidarse que la base de
un proyecto ambicioso, que
pueda optar a las cotas a las
que se optan este año, sólo se
puede permitir si el equipo va
a la Champions League. Que a
nadie se le olvide.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Si uno mira los últimos resul-
tados de los equipos que algu-
nos decían ya estaban ascendi-
do -lo escuchaba hace no
mucho tiempo del Hércules-,
se da cuenta de la dificultad que
tiene la categoría de plata,como
vengo repitiendo desde el
comienzo del Campeonato.
Cuarenta y dos jornadas dan
para mucho,la preparación físi-
ca y mental debe ser muy fuer-
te y no está exenta, en ningún
caso, de altibajos. Por muy
fuertes que se vean o se crean
algunos equipos, más tarde o
más temprano les tiene que lle-
gar el bajón. Y si llega cuando
ya vendían la piel de oso sin
haberlo cazado las piernas
empiezan a temblar y la porte-
ría a parecer más y más peque-
ña. De ahí la importancia de
comprender que hay que saber
dosificarse y tener la fortaleza
mental para levantarse después
de una caída.
A día de hoy,quien mejor com-
prende esa filosofía es el Betis y,
a pesar de las distancias de no
hace tanto tiermpo, quien se
atrevería a decir que no puede
ser el campeón.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

El pasado sábado la Piscina
Cubierta acogió la celebración
del II Villa de La Rinconada de
natación. El evento contó con
los deportistas de la localidad,
Brenes y Alcalá del Río, que
demostraron sus destrezas en el
agua y compitieron en multi-
tud de pruebas desde la catego-
ría prebenjamín hasta la cadete.
Aunque el evento tenía carácter
amistoso, los participantes que-
rían ganar para gloria de su club
y su municipio, por lo que se
vieron pruebas muy competi-
das en las que se repartieron lo
más alto del cajón los tres equi-
pos participantes.
En una jornada donde no faltó
el aliento desde las gradas de
sus familiares y amigos, los
deportistas pusieron en práctica
las enseñanzas de sus monito-
res en los estilos libre, braza,
espalda y mariposa,demostran-
do una brillante adquisición de
conceptos y un esperanzador
futuro por delante.
El equipo rinconero demostró
su enorme progresión desde la
pasada edición, al tiempo que
ejemplificó en sus actuaciones

el gran trabajo que se viene rea-
lizando en este sentido desde el
Patronato de Deportes y la
Escuela Municipal de Natación.
A pesar de la juventud que aún
tiene la entidad, ya se observa
un gran espíritu deportivo,
capacidades y aptitudes y
mucho margen de mejora en
los deportistas. Además, la
diversión está garantizada en
todas las actividades realizadas,
por lo que, no es de extrañar el
aumento de los participantes.

Cuando el deporte y la diversión van de

la mano el éxito está garantizado

Los integrantes y voluntarios del equipo de Natación de La Rinconada.

El Reportaje

Cuidado con los
despistes

El mal de altura
está muy presente

Villa de La Rinconada Natación

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Palacios           4422  ppttooss  

2. Lobo                4422  ppttooss

3.Loren               3399  ppttooss

4.Antoñito         3399  ppttooss

5.Canito              3388  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Sedeño       4499  ppttooss

2.Kolela          4466  ppttooss

3.Andrades   4455  ppttooss

4. Iván             4411  ppttooss  

5.Márquez    4411  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Un nadador listo para saltar.
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Los ciudadanos del municipio
se han interesado por un amplio
abanico de temas, entre ellos, el
arreglo de calles, el destino de los
suelos de la Azucarera y las her-
mandades.

IIvváánn: Ya que se están reforman-
do parques y plazas del munici-
pio ¿para cuándo le toca una
mejora a  la Plaza de España, del
Mentidero y la de Rodriguez
Montes?. ¿Por qué la Iglesia
Virgen de las Nieves está en tan
malas condiciones en su exte-
rior?, ¿No se ha planteado algu-
na subvención o algún tipo de
remodelación por parte de la
Junta de Andalucia.¿Para cuán-
do iluminaciones exteriores en
los tres monumentos del muni-
cipio como la torre del Cañamo,
la Iglesia Virgen de las Nieves y
el depósito?
Ante tu pregunta quiero seña-
larte varias cuestiones. En pri-
mer lugar, estamos empezando a
concebir un proyecto de futuro
para el casco histórico de La
Rinconada y sus zonas y plazas
céntricas. Ello dependerá de la
eliminación o reducción del trá-
fico como consecuencia de la
puesta en marcha de la futura
avenida de La Unión.
Aproximadamente, dentro de
un año empezaremos a plantear
esta cuestión que me apuntas.En
cuanto a la iglesia, existe un pro-
yecto por parte del Arzobispado
y estamos en conversaciones con
ellos para su restauración. Del
tercer punto tomo nota de tu
observación.

PPaaqquuii: ¿Por qué no ponen más
zonas de ocio en La Rinconada
tipo como discotecas,centros
comerciales,etc?
Me gustaría decirte que en este
asunto estoy completamente
abierto a recibir cualquier inicia-
tiva que venga en la línea que

dices, así como a facilitar el asen-
tamiento en nuestra localidad de
ese tipo de servicios.Como sabes,
en muchos casos forman parte
del ámbito privado como la
construcción de centros comer-
ciales, discotecas, etc.

AAllbbeerrttoo: ¿Me gustaría saber qué
equipamiento va a ir enfrente de
la nueva comisaría conjunta de
la policía, en Secadero de
Gutiérrez. En un principio, escu-
ché que un Hospital de proximi-
dad, pero la última información
era que un colegio o instituto, no
sé si estoy en lo cierto. Y hablan-
do del Hospital de proximidad,
¿está previsto que se construya
en La Rinconada en algún
momento?
En el entorno de la Central de
Seguridad son varias las parcelas
de que disponemos para equipa-
miento público entre ellas: edu-
cativo, deportivo, social, etc.Aún
así, destacaría dos. Por un lado, la
construcción de un gran foro de
la Cultura y, por otro, la parcela
destinada a un gran complejo
sanitario. Ésta la pondremos, lle-
gado el momento, a disposición
del Servicio Andaluz de Salud,
para poder atender a las necesi-
dades supramunicipales si fuera
necesario.

JJuuaann::  Me gustaría saber si la calle
Francisco de Quevedo tiene con-
tinuación hacia la iglesia antigua
y en qué constaría la instalacion
de barrio que allí se prevé.
Las obras del último tramo del
arroyo Almonazar, al que te
refieres, se han iniciado hace
unos días con una inversión que
ronda los cuatro millones de
euros y que permitirá unir dos
zonas históricas de San José que
han vivido a espaldas por la exis-
tencia del cauce del arroyo.Entre
ambas zonas existirán conexio-
nes peatonales y de circulación.

Aquí nos encontramos con un
problema que solucionaremos.
Existe un desajuste en las cotas,
lo que hace que la calle Francisco
de Quevedo no pueda conectar
directamente con la otra zona a
nivel de circulación. Por otra
parte, este tramo comprende la
construcción de una zona depor-
tiva que incluye dos pistas poli-
valentes para dotar a la zona de
este servicio.

AAllbbeerrttoo: ¿Hay alguna fecha pre-
vista de inauguración del nuevo
paseo sobre el Almonazar?. ¿Se
realizará algún tipo de fiesta o
acto cultura?.
Estamos barajando la fecha del
siete u ocho de mayo para la
apertura del paseo del
Almonazar. Evidentemente,
dentro de la austeridad que en
estos momentos debe presidir
todos los actos inaugurales,
haremos una celebración acorde
con el momento histórico que
viviremos con la inauguración
de este espacio.

EEnnccaarrnnii  FFeerrnnáánnddeezz: Me consta la
sensibilidad que tiene ante los
temas sociales, personas mayo-
res, discapacidad, etc... En rela-

ción a las personas con discapaci-
dad física, psíquica o sensorial,
¿No cree que aun hay mucho
por hacer?, ¿Se ha preguntado
que respuesta hay en nuestro
municipio para ellos?. Y,¿qué
hay de aquel compromiso de
crear una fundación para la for-
mación e inserción laboral para
este colectivo? 
Ver trabajar a la gente como tú
en el ámbito de las personas con
discapacidad ha sido clave para
generar sensibilidades en los res-
ponsables públicos en general y
en mi en particular.
Estoy de acuerdo en que queda
mucho camino por recorrer,
siempre habrá cosas por hacer en
este sentido y ahí siempre me
vais a tener. Evidentemente, en
el ámbito formativo y laboral las
personas con discapacidad tienen
especial dificultad, y es aquí
donde debemos esforzarnos aún
más. Estoy contigo también en
que lo antes posible debemos
retomar aquella idea de la nueva
fundación de cara a ir avanzando
en todas esas inquietudes que
compartimos
CCoonnssuullttee  ttooddaass  llaass  pprreegguunnttaass  yy
rreessppuueessttaass  ddeell  EEnnccuueennttrroo  DDiiggiittaall
eenn  wwwwww..llaarriinnccoonnaaddaa..eess..

“El primer tramo del Almonazar se inaugura
a principios de mayo”
El primer edil rinconero, Javier Fernández, responde a
las preguntas que le han formulado estos días los 
internautas en la rinconada.es

Javier Fernández, contesta a las cuestiones en el Encuentro Digital.

Javier Fernández, alcalde de La Rinconada

En el entorno de
la Central de

Seguridad se construirá
un gran foro de la Cultura
y un complejo sanitario”

“
Las obras del
último tramo del

Almonazar comprenden
una zona deportiva con
dos pistas polivalentes”

“
Estamos 
empezando a

concebir un proyecto de
futuro para el casco his-
tórico de La Rinconada”

“
Estoy completa-
mente abierto a

recibir iniciativas que
faciliten el asentamien-
to de empresas”

“



16 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Abril de 2010

A lo largo del mes de abril se han
impartido talleres de manualidades
con el fin de que los objetos obteni-
dos se vendan en el mercadillo soli-
dario, que tendrá lugar en los pró-
ximos meses en el parque Miguel
de Mañara.

Los alumnos del colegio PUA
han participado en una actividad de
manualidades con fieltro desarro-
llado por miembros del comité de
campaña 'La Rinconada con Haití'.

"Hemos tenido una acogida
muy favorable por parte de los
niños,han demostrado su lado más
solidario y también las madres que
han ayudado muchísimo", señala
la delegada de Cooperación
Internacional, María Antonia
Molina.

Los escolares han fabricado dia-
demas, broches, separadores de

libros o lápices adornados con
estrellas, flores o muñecos. Todo
elaborado con mucha ilusión y
donde el colorido es el protagonis-
ta.

Durante una semana los más
pequeños,sus padres y colaborado-

res aunaron fuerzas para ayudar a
los damnificados por el terremoto
y para que todo el dinero recauda-
do en el mercadillo llegue para la
reconstrucción de Haití.

Los niños de La Rinconada con Haití
En el colegio PUA se realiza un taller de fieltro en el que participan más de 200 escolares

SOLIDARIDAD

Las madres también participaron en el taller de fieltro.

Diademas, broches,
separadores de libros o
lápices son los objetos
que se pondrán a la
venta en el mercadillo

Broches de la solidaridad

ASOCIACIONES

Los broches tendrán un precio simbólico de un euro.

El alcalde, Javier Fernández,
acompañado de la delegada de
Igualdad y Bienestar Social, Pilar
Escudero, y de la directora del
centro de día, María Luisa Peña,
dio la bienvenida a la nueva

junta directiva del ‘Pablo
Picasso’. Y es que, hace tan sólo
unas semanas tuvieron lugar las
elecciones en las que se designó a
Clemente Martínez como el
nuevo presidente que estará en

el cargo durante los próximos
cuatro años. El primer edil instó
a la corporación a “trabajar de

forma responsable por el bien de
la colectividad” al tiempo que
manifestó que “el

Ayuntamiento está a vuestra
entera disposición para todo
aquello que necesitéis”.

El Centro de Día
‘Pablo Picasso’estrena
junta directiva

BIENESTAR SOCIAL

Los mayores de San José eligieron 

recientemente a Clemente Martínez como el

nuevo presidente del Hogar del Pensionista

Las cuatro asociaciones de muje-
res del municipio, Mujeres
Progresistas 2.000, Flor de Jara,
Mujeres Abiertas al Futuro y
Azahar, se han unido para elaborar
unos broches que son el símbolo de
la lucha y solidaridad del pueblo de
La Rinconada con los más desfavo-
recidos. Concretamente se trata de
unas caritas de hombres y mujeres,
que representan a los  haitianos y
que por el precio simbólico de un

euro se venderán en el mercadillo.
"Todas las asociaciones nos

hemos unido en esta causa, hemos
comprado los materiales y los hace-
mos con mucha ilusión. Lo impor-
tante es que se vendan y que parti-
cipemos en esta noble empresa",
señala la presidenta de AMAF,Pilar
Alonso.

Por el momento ya han
fabricado cientos de esos broches
solidarios.

El alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, posan con algunos miembros de la dirección.
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El Área de Juventud organiza a
lo largo de este año dos cursos de
formación relacionados con el
diseño y la edición gráfica para
jóvenes del municipio mayores de
14 años. "Una propuesta con la
que pretendemos ofrecerles
herramientas y conocimientos
que favorezcan y mejoren su
capacitación y que faciliten su
acceso al mercado laboral", tal y
como afirma la delegada de
Juventud, Reyes Fernández.

La primera de las acciones for-
mativas se centra en la creación y
edición de fotografía digital y se

desarrollará en el Centro Joven
'La Estación' desde el 27 de abril y

hasta el 12 de junio.
En él los alumnos trabajarán

conceptos básicos de la fotografía,
aspectos técnicos de la cámara y
programas de edición como pho-
toshop, entre otros contenidos.
Con una duración de 40 horas, las
clases se impartirán los martes de
17.00 a 20.00 horas y los sábados
de 10.00 a 14.00 horas.

Los voluntarios del área podrán
inscribirse abonando una cuota de
34,45 euros, mientras que aque-

llos que tengan carné joven paga-
rán 41,17 euros y el resto 51,46
euros.

Asimismo,desde finales de sep-
tiembre y hasta el mes de octubre

se impartirá un curso de diseño
gráfico con una duración de 40
horas y la misma cuota de inscrip-
ción.

Los interesados en participar
pueden ya formalizar su solicitud.

Nuevos cursos de diseño 
y edición gráfica para jóvenes
Las acciones formativas se desarrollan los meses de primavera y otoño

JUVENTUD

Reyes Fernández, edil de Juventud.Estos cursos ofrecen a
los jóvenes herramientas
para mejorar su
capacitación

Con el objetivo de reivindicar la
importancia de la patata como pro-
ducto 'estrella' que hace que el
municipio de La Rinconada sea
reconocido a nivel nacional, el
gerente de 'Patatas Sánchez',
Antonio Sánchez, y el restaurante
'La Tahona' se unieron para celebrar
la segunda edición de la 'Fiesta de la
Patata'.

Este acto contó con la presencia de
más de 250 vecinos de la localidad
que degustaron gratuitamente
diversos platos cocinados para la
ocasión en compañía de amigos y
familiares.Para ello,el 'papero' donó
700 kilos de este tubérculo con los
que se elaboraron más de 100 torti-
llas, 50 kilos de caldereta, de patatas
con chocos, aliñadas y ensaladilla,
entre otras recetas.

'La Tahona' puso a disposición de
los asistentes una barra con cerveza
y refrigerios al módico precio de un
euro.

Para amenizar la velada, este año
se ha querido dar un paso más mon-
tando un escenario en la calle donde,
además del arte y la chispa de algu-
nos espontáneos que se atrevieron a

cantar sevillanas y a tocar la guitarra
o el cajón,los vecinos disfrutaron de
la actuación de varios grupos de
música como 'Barrio Sur' o la com-
parsa 'Los Siembravientos' de David
Ruiz Félix,'el Canguro',entre otros.

En palabras de Antonio Sánchez,
"la patata es un producto muy
importante en nuestra historia y
patrimonio,de modo que esta fiesta
debe contribuir a reivindicarla y a
darle a esta 'marca' rinconera el
lugar que se merece".

Más de 250 personas acuden a la segunda
edición de la 'Fiesta de la Patata'

CELEBRACIÓN

Los asistentes degustaron las distintas recetas elaboradas con 700 kilos de este producto

Los vecinos disfrutaron
de la actuación de varios
grupos de música 
durante la velada

Los alumnos trabajarán
conceptos básicos de
fotografía y aspectos
técnicos de la cámara

Los vecinos disfrutaron de la fiesta en compañía de familiares y amigos. Carmen(izq) dueña de la Tahona.

Antonio Sánchez.



18 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Abril de 2010



www.larinconada.esSegunda Quincena de Abril de 2010ttnn Actualidad - 19

La Fundación Red Andalucía
Emprende, a través del Centro
de Apoyo al Desarrollo
Empresarial (CADE) de La
Rinconada, ha organizado una
jornada dirigida a empresas y
emprendedores de la localidad
sobre instrumentos financieros.
Tendrá lugar el próximo 29 de
abril en el centro de formación
NTIC, ubicado en el polígono
industrial 'El Cáñamo II'.

Esta actividad se enmarca den-

tro de los servicios de apoyo a la
creación, fortalecimiento y
modernización de empresas y
empleo que presta el CADE a los
distintos municipios andaluces,
y tiene como objetivo informar
y facilitar el acceso a mecanis-
mos de financiación que vayan
dirigidos tanto a nuevos proyec-
tos empresariales como a la con-
solidación y el crecimiento de
negocios ya existentes.

El seminario,que comenzará a

las 17.00 horas y tendrá una
duración aproximada de dos

horas, contará con la presencia
de la directora provincial de
Andalucía Emprende, Isabel

Peña Pérez, que será la encarga-
da de inaugurar el acto, así como
de diferentes profesionales y
especialistas en materia de
financiación que conformarán
una mesa redonda para tratar
temas como los fondos ICO,
microcréditos o el análisis de
riesgos, entre otros.

Asimismo, los asistentes ten-

drán la oportunidad de exponer
sus preguntas y consultar cual-
quier duda.

Los interesados ya pueden
inscribirse acudiendo al CADE,
ubicado en el Centro de
Formación Municipal ‘Juan
Pérez Mercader’, en la avenida
Vereda de Chapatales, o llaman-
do al teléfono 955 623 930.

Jornada informativa sobre 
instrumentos financieros

FINANCIACIÓN

Resulta gratificante encontrar
a personas que con sus ganas de
trabajar y su esfuerzo y dedica-
ción personal inician una aventu-
ra empresarial con la que contri-
buyen a dinamizar el tejido
empresarial de un municipio
como La Rinconada, impulsando
la formación y el empleo y, lo que
es aún más importante, desarro-
llando una actividad que real-
mente les apasiona.Este es el caso
de Rafael Flores Camino, un rin-
conero de 34 años que desde muy
joven ha estado inmerso en el
mundo del ocio.

"La animación ha sido mi
pasión desde que era pequeño.
Empecé como voluntario en el
Área de Juventud en el año 1994
y desde entonces he estado for-
mándome y preparándome,
haciendo cursos de animador
sociocultural o monitor
medioambiental, trabajando pos-

teriormente en asociaciones
como 'La Caracola', así como a
nivel particular montando activi-
dades para los centros escolares o
para los programas de ocio
'Animateka' y 'Diversia' ".

A finales del pasado año, apro-
vechando toda la formación y la
experiencia acumuladas, Rafael
abrió la empresa 'Odema', una
decisión que "se debe a que me
encuentro en una etapa de madu-
rez donde tengo los conocimien-
tos suficientes y la edad adecuada
para emprender esta aventura".

Además - continúa - "montar
este negocio, y más teniendo en
cuenta la época que estamos atra-
vesando, ha sido una ardua tarea
que me ha tenido apartado
muchas horas de mi familia, aun-
que ver que la empresa empieza a
funcionar gracias a tu esfuerzo y
al tiempo que le has dedicado
resulta muy gratificante y com-
pensa todo lo demás".

En 'Odema', Rafael ofrece todo
tipo de servicios de animación,
organiza campamentos, proyecta
cursos de formación y desarrolla
diversas actividades agrupadas en
tres áreas temáticas: ocio, deporte
y medio ambiente. "Aunque la
empresa lleva poco tiempo fun-
cionando, ya hemos desarrollado
algunos proyectos importantes
como la propuesta 'Bluelook' que
presentamos en Fitur, que une
animación y publicidad a través
de la tecnología Bluetooth, o el

'Tour Patín' por Sevilla,una ofer-
ta de turismo cultural en patines
aprovechando la red de carrilles
bici existente, aunque la inten-
ción es extender la actividad a
otras provincias e incluso a nivel

nacional".
Curiosamente, coincidiendo

con la fecha de apertura de su
negocio, Rafael ha recibido un
impulso importante al ser uno de
los 66 empresarios de la localidad
que se han beneficiado de las ayu-
das que la administración auto-
nómica ha concedido al munici-

pio para fortalecer la red empre-
sarial como consecuencia del cie-
rre definitivo de la fábrica azuca-
rera. "Una subvención muy
importante y agradecida por mi
parte porque me va a permitir
edificar una nave en 'La Jarilla'
con la que tener un lugar físico en
el que ubicar mi centro de traba-
jo, con aulas para cursos formati-
vos y almacén para guardar
materiales”, señala.Además, para
verano prepara un proyecto de
granja-escuela en el que desarro-
llar actividades con unos 40 ó 50
niños, con lo que espera generar
nuevos puestos de trabajo y
riqueza para el municipio.

En definitiva, gracias a su opti-
mismo, su iniciativa y su visión
comercial, Rafael ha basado el
éxito de su recién iniciada anda-
dura empresarial en saber qué
ofrecer y en qué momento a sus
clientes.

"La animación ha 
sido mi pasión desde
que era pequeño"
Rafael Flores Camino desarrolla actividades socioculturales y de ocio a

través de la empresa 'Odema', destinataria de una de las 66 subvenciones

concedidas al municipio para impulsar la formación y el empleo
Rafael Flores, durante uno de sus talleres en Diversia.

NÚCLEO SAN JOSÉEMPRESAS

‘Odema’ ofrece
actividades agrupadas
en tres áreas temáticas:
ocio, deporte y medio
ambiente

El seminario va dirigido a empresarios y emprendedores 

del municipio. Se impartirá el próximo 29 de abril

La jornada la organiza
Andalucía Emprende a
través del CADE de La
Rinconada

“Me encuentro en una
etapa de madurez
donde tengo la edad
idónea para iniciar
esta aventura”

El centro de formación NTIC en el polígono industrial ‘El Cáñamo II’.
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Desde el tres y hasta el siete de
mayo,el Área de Cultura progra-
ma unas jornadas en las que el
teatro y la música serán los pro-
tagonistas de los espacios escéni-
cos del municipio.

"El objetivo del 'Esprim' es dar
al público rinconero una línea
cultural diferente a la que se lleva
a cabo a lo largo del año en otros
programas, que se focaliza en la
innovación, las nuevas tenden-
cias y la cultura urbana, y en el
que abrimos nuestros espacios
escénicos y los sacamos a la
calle", como señala la edil de
Cultura, Raquel Vega.

Las propuestas de este año

están destinadas a toda la familia
y los diferentes artistas traerán

espectáculos de calidad, innova-
dores y originales, como el de
danza vertical de la compañía B
612 en la fachada del Centro
Cultural de La Villa. Por primera
vez llega a La Rinconada esta dis-

ciplina de baile aéreo con artistas
que vuelan como pájaros.

No faltará la música de la
mano de la Orquesta del
Conservatorio Francisco
Guerrero o de Entrecuerdas.

El teatro arriba al Parque

Dehesa Boyal con la compañía
Axioma y su obra 'Violeta' y la
prestigiosa compañía Dos Lunas
Teatro estrena en la localidad su
último espectáculo 'Cuando los
árboles susurran', una invitación
a los espectadores para convertir-

se en protagonistas de su propio
viaje.

Además, por segundo año, se
muestran en la sala de exposicio-
nes de La Villa las imágenes del
concurso de fotografía 'África
Lara'.

Cultura
Una semana dominada
por las artes 
escénicas y musicales
La tercera edición del Festival 'Esprim, escenarios de primavera' irrumpe

en la localidad con un programa cargado de estrenos y novedades

La compañía Dos Lunas Teatro
estrena su última obra ‘Cuando
los árboles susurran’

La sala de exposiciones
de La Villa acoge las
imágenes del segundo
concurso de fotografía
‘África Lara’

CCoonncciieerrttoo  ddee  ccuueerrddaa
2211  hhoorraass//  CC..CC..  AAnnttoonniioo  GGaallaa
((pprreecciioo  ddee  eennttrraaddaa  55  eeuurrooss))
Dos violines,una viola,un
cello y un contrabajo forman
Entrecuerdas.Unos músicos
interesados por los sonidos
urbanos que tocarán para el
público su último trabajo 'El
quinteto'.

JJuueevveess  66  mmaayyoo

DDrraammaattuurrggiiaa  sseennssoorriiaall
1199  yy  2211  hhoorraass  //  CC..CC..  LLaa  VViillllaa  
((eennttrraaddaa  ppoorr  iinnvviittaacciióónn..  MMááxxiimmoo
3300  ppeerrssoonnaass))
La compañía Dos Lunas Teatro
estrena en el municipio su espectá-
culo 'Cuando los árboles susurran'.
Sumerge al público en el propio
espacio escénico, donde es abordado
por los actores.

VViieerrnneess  77  mmaayyoo

TTeeaattrroo  eenn  eell  ppaarrqquuee
2200  hhoorraass//  PPaarrqquuee  DDeehheessaa
BBooyyaall  ((eennttrraaddaa  lliibbrree))
La compañía Axioma
Teatro presenta a
'Violeta' una mujer que
no tenía prisa y que que-
ría ser madre. Un buen
día nació de la tierra su
hija.

MMiiéérrccoolleess  55  mmaayyoo

DDaannzzaa  VVeerrttiiccaall
2200  hhoorraass  //  FFaacchhaaddaa  CC..CC..  LLaa  VViillllaa..
((eennttrraaddaa  lliibbrree))
La compañía B 612 ha presentado sus
espectáculos en lugares tan dispares
como Venezuela,Filipinas u Holanda.
Llega con un trabajo titulado 'Donde
habitan los monstruos'.

LLuunneess  33  mmaayyoo

EEll  ppooddeerr  ddee  llaa  ppaallaabbrraa
2211  hhoorraass  //  HHaallll  CC..CC..  LLaa    VViillllaa        
((eennttrraaddaa  lliibbrree))

Paloma Díaz y su compañía de
danza-teatro La Permanente lle-
gan con 'Una palabra'. Un espectá-
culo sobre las palabras que hacen
y deshacen, inquietan y agitan.

MMúússiiccaa  cclláássiiccaa
1199  hhoorraass  //  CC..CC..  LLaa  VViillllaa  
((ppoorr  iinnvviittaacciióónn))
La Orquesta del Conservatorio
Francisco Guerrero llenará con su 
calidad y acordes el teatro.
Instrumentos de cuerda y viento 
tocarán diferentes melodías.

MMaarrtteess  44  mmaayyoo

BBaaiillee  eenn  ggrruuppoo
1199  hhoorraass  //  HHaallll  CC..CC..  LLaa  VViillllaa
((eennttrraaddaa  lliibbrree))
El grupo de danza del IES
Miguel de Mañara,Danzari,
cuenta con más de 50 compo-
nentes que llevarán el mundo
del baile a todos los espectadores.

LLuunneess  33  mmaayyoo

LLaa  RRiinnccoonnaaddaa,,  EEsscceennaarriioo  ddee  PPrriimmaavveerraa  //  ddeell  33  aall  99  ddee  mmaayyoo  22001100



www.larinconada.esSegunda Quincena de Abril de 2010ttnn Actualidad - 21

La bailaora rinde homenaje al
cineasta José Val del Omar
(Granada, 1904-Madrid, 1982)
inventor de numerosas técnicas y
dispositivos audiovisuales e inquie-
to cineasta que desarrolló una espe-
cie de poética fílmica de lo indecible.

Val del Omar supo ver en el fla-
menco el material adecuado para
expresar su mundo visionario y
experimental. Por eso, Charo Cala
concilia farrucas, soleás, bulerías y
alegrías, entre otros palos, con las
imágenes del 'Tríptico Elemental
de España', la obra más emblemá-
tica del cineasta que engloba tres
cortometrajes: 'Aguaespejo grana-
dino', 'Fuego en Castilla' y el
inconcluso 'Acariño galaico. De
barro',que se estructuran en torno
a tres elementos metafóricos: el
agua,el fuego y la tierra,respectiva-
mente.

'Matemática de lo jondo' se divi-
de en cuatro actos, piezas indepen-
dientes aunque entrelazadas entre

sí por la acción de la danza,la músi-
ca y la poesía con textos de
Abelardo Linares, José Julio
Cabanillas, Manolo Haro, José
Daniel Serrallé y Felipe Benítez
Reyes.

Nacida en el seno de una familia
de larga tradición flamenca, Charo
Cala se inicia en el baile de la mano
del gran Enrique 'El Cojo',para for-
marse definitivamente con otras
figuras como Matilde Coral,Rafael
'El Negro' o Antonio Canales,
obteniendo en paralelo el Título

Superior de Profesora de Danza
Española en la especialidad de
Flamenco.

En 1989, se integra en la
Compañía de Baile Flamenco de
Cristina Hoyos,y con ésta lleva los
espectáculos 'Sueños Flamencos' y
'Yerma' por teatros y festivales de
todo el mundo.Pero es en 2004,en
el marco de la Bienal de Flamenco
de Sevilla, cuando Charo Cala
estrena de mano de su propia
Compañía el espectáculo 'Para las
Seis Cuerdas'.

(Reedición de los artículos de historia
que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma Nota)

Ya ven ustedes,estamos en crisis,y
de crisis ¡imagínense la cantidad de
temas, artículos, ocurrencias y suce-
didos que les puedo contar de nues-
tra Historia! Si, como les decía en el
anterior Toma Nota  cuando en el
barrio pedimos la amnistía, recién
muerto Franco,porque él estaba en la
cárcel, allí les decía: pregunten, pre-
gúntenle a todos los ancianos que
conozcan de nuestro pueblo, de
Granada, Portugal o Francia o de
donde sea cuántas chabolas o barra-
cones ha habido siempre en todas las
sociedades.

Pero las crisis no afectan a todos
por igual por lo que de momento
hoy les voy a contar cómo en los 30
la crisis del 29,tan parecida a la nues-
tra,afectó a nuestro pueblo digamos
que mitad y mitad, tal como a nos-
otros ahora.

Recordarán que en el número de
mayo les contaba que el ambiente
había cambiado muchísimo con sólo
la llegada de la República, que había
un sin vivir,unas ganas de aprender,
una ilusión por progresar en lo per-
sonal porque por primera vez aque-
llo era posible,y les contaba cómo se
había fundado un Centro Cultural
Recreativo y el culto médico y presi-
dente honorario de él, Don Juan
Muñoz Domínguez,dio una intere-
sante conferencia sobre Higiene
rural.

Pues sucedió un día, unos meses
antes,cuando la crisis en medio de la
República arreciaba porque el crack
del 29 nos estaba alcanzando de lleno,
sucedió en aquellos días que se die-
ron a la vez las escenas que represen-
taban en nuestro municipio las dos
caras de la sociedad y con las extre-
mosidades propias de los años 30, y
es que una noche muchos de los
hambrientos de nuestros vecinos se
enteraron de que había un tren car-
gado de productos alimenticios  para-
do en las vías junto a la estación y,
proveyéndose de las correspondien-
tes pistolas en el local de la CNT, se
fueron sigilosamente hacia allí para
aliviarlo un poquito de su pesada
carga.

Mas sucedió que el empleado José
María Pereyra vio las sombras entre
los vagones, avisó a otros compañe-

ros de la MZA que estaban de guar-
dia con él en los alrededores y llamó
por teléfono a la guardia civil que se
personó allí al instante.

La lucha fue interesante y el guar-
dafrenos Ernesto Díaz Gracia recibió
un buen culatazo de revólver,y otro
empleado que alcanzó a los cenetistas
vio su cara cruzada por un par de
bofetadas bien dadas, y ya llegaba a
todo correr la guardia civil con sus
tiros y ya los hambrientos huían por
el campo respondiendo también con
sus pistolas.

Y a la vez, unas calles más acá se
estaba fundando el Centro Cultural
Recreativo de la conferencia que les
dije más arriba, inauguración que se
realizó con un sustancioso lunch (sic)
al que acudieron las autoridades con
toda pompa y solemnidad.

Hicieron uso de la palabra el presi-
dente del Centro don Francisco
Martínez Velasco, que hizo la pre-
sentación de dichas autoridades;
habló entonces el Alcalde y lo hizo
después el Secretario, dándose uná-
nimes 'Vivas' cuando éste al final dijo
aquello de 'este local del Centro
Cultural Recreativo¡queda inaugu-
rado!'

A renglón seguido comenzó un
gran baile al que concurrieron
muchas simpáticas señoritas, siendo
amenizado dicho baile por el cuarte-
to sevillano Aranda.

Fue abierto el baile por el digno
Secretario con la Srta. Izquierdo,
agregándose a continuación nume-
rosas parejas.

Hasta la madrugada se vio concu-
rridísimo el hermoso salón del
Centro Cultural,más o menos,como
comprenderán, la hora en que los
más afectados por la crisis seguían
huyendo por los campos tras haber
intentado menguar, al estilo de los
años 30, el hambre de sus familias
con el contenido de unos vagones
que no eran suyos.Porque las socie-
dades son así, son como personas o
animales vivos: puede dolerte una
pierna y no dolerte otra, puedes oír
por un oído y tener el otro muerto,
unos grupos sociales están un poqui-
to mejor y otros un poquito peor:
nuestra esperanza está en que suceda
como cuando, con la República o
como ahora, se intenta que no nos
duela nada, o sea, que el reparto sea
más justo, pero en el momento de
llegar la crisis.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

La crisis y sus dos varas para
medir

Algoritmos 

flamencos
La compañía de Charo
Cala presenta el 30 de
abril en La Villa su último
espectáculo 'Matemática
de lo jondo'

DANZA

Desde el 23 de abril de 1995 se
celebra en todo el mundo el Día
Internacional del Libro. La fecha
elegida responde a la muerte ese día
en 1616 de tres grandes escritores,
como fueron Miguel de Cervantes,
William Shakespeare y el cronista
Garcilaso de la Vega,el Inca.

Para tal conmemoración el Área
de Cultura planifica, el día 27 de
abril en el Centro Cultural de La
Villa,un programa de radio especial
en el que se presentará la revista

conmemorativa de los 23 años de
vida de la Biblioteca Pública de San
José.'De Picasso a Góngora' recoge
las vivencias de este centro a lo
largo de su existencia y muestra las
actividades,los autores y los amigos
que forman parte de ese proyecto.
La publicación está patrocinada por
la Fundación Obra Social 'La
Caixa'.

La delegada del ramo, Raquel
Vega, señala que "la cultura conti-
núa siendo prioridad para el
Ayuntamiento y con ella la pro-
moción, dinamización y el fomen-
to de la literatura, pero también el
acercamiento a lo cultural desde las
nuevas tecnologías y desde el
refuerzo de la actividad de nuestras
bibliotecas".

Además,durante el programa la
escritora Eva Díaz recibirá un reco-
nocimiento por su carrera literaria

y por su relación con el municipio
al que ha visitado en numerosas
ocasiones para presentar sus obras.
Periodista y colaboradora de El
Mundo,entre sus trabajos destacan
las novelas 'Memorias de ceniza',
Premio Unamuno, 'Hijos del
mediodía', Premio de Narrativa El
Público de Canal Sur y 'El club de
la memoria', finalista del Premio
Nadal.

No faltará ese día un homenaje
al poeta andaluz Miguel
Hernández, en el centenario de su
nacimiento, y al también poeta
Luis Rosales.

Por otro lado, las bibliotecas
públicas también proyectan dos
días de celebración. Así, la de San
José, el 26 de abril entregará diplo-
mas a sus mejores lectores, recibirá
la visita de autores y como cada año
soltará globos con mensajes.

En La Rinconada, el tres de
mayo,además de los diplomas, tie-
nen previsto un espectáculo con la
compañía 'Piratas de Alejandría'
que realizará una actividad de ani-
mación.

Celebraciones por el Día

Internacional del Libro

LECTURA

El Área de Cultura
planea un programa de
radio especial el 27 de
abril y las bibliotecas
proyectan varias
actividades
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Radio y ocio La Radio muestra su poder de convocatoria
con el I Concurso de Relatos, en el que han
participado más de un centenar de alumnos

Con motivo del Día Internacional
del libro,que tendrá lugar el 23 de
abril, la Radio ha desarrollado el I
Certamen de Relatos entre los
Centros de Educación Infantil y
Primaria del municipio con una
participación de más de cien
alumnos y alumnas que han pre-
sentado sus historias en los estu-
dios centrales de Plaza Maracena.

La temática de los relatos debía
tener algún tipo de referencia a la
radio en cualquiera de sus acep-
ciones. Entre los presentados,
algunos rebosantes de imagina-
ción, que han compaginado las
letras con dibujos,colores,recortes
de revistas o fotografías.Otros, en
cambio,se han centrado más en la
evolución histórica de la Radio,

como aparato emisor, receptor y
medio de comunicación.
Los ganadores, que aún no han
sido designados por el jurado,
recibirán una placa conmemorati-
va de manos de la delegada de
Comunicación, María José de la
Rosa,y se llevarán la grabación de
su relato en soporte digital. Del

mismo modo,lo podrán leer a tra-
vés del 104.7 su obra.
Los centros que más relatos han
presentado han sido el Maestro
Antonio Rodríguez, el San José y
el Azahares.
Esta iniciativa se encuentra den-
tro de los espacios culturales y
educativos de la Radio y ha com-
paginado la enseñanza con la
diversión y el esfuerzo derivado
del concurso.

Más de 100 relatos se

presentan al concurso

PROGRAMA ESPECIAL

Radio Rinconada no faltó a la cele-
bración del primero de los actos
previstos con motivo de la celebra-
ción del vigésimo cumpleaños de
Soderinsa Veintiuno, que tuvo
lugar en la Escuela de Hostelería y
Hotelería Torrepavas, y que reunió
a estudiantes de secundaria locales.
El programa comenzó con el
recuerdo a Juan Guzmán, fallecido
una semana antes. Su compañero
en 'Unidos por la cocina', José Luis
Ariza, así como los profesores de la

escuela, Miguel Ángel y José
Ramón, le dedicaron un cálido
homenaje.
Después, numerosos estudiantes
fueron desfilando ante los micrófo-
nos para describir el plato que habí-
an preparado o les gustaría prepa-
rar, al tiempo que analizaron pers-
pectivas de futuro centradas en la
cocina.
También, hubo tiempo para el
humor y la cultura con la visita de
Manuel Monteagudo,autor teatral

responsable de la obra 'Taí Viginia',
que se representó en La Villa un día
después.
Como colofón, la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar García
Extremera, la edil de Juventud,
Reyes Fernández, y el empresario
local de la patata,Antonio Sánchez,
se refirieron a las actividades pro-
yectadas y la importancia para la
sociedad rinconera de Soderinsa
Veintiuno.
Y que cumpla muchos más...

Presente en el primer acto de celebración

del vigésimo aniversario de Soderinsa

Pilar García, Antonio Sánchez y Reyes Fernández  en el stand de la Radio.

Las redacciones del alumnado rinconero han superado la centena.

Los equipos de cantera del
San José y el Rinconada se
han convertido en los gran-
des protagonistas del progra-
ma ‘Jugamos en Casa’. Todas
las semanas, uno de los esca-
lafones inferiores de cañame-
ros o rinconeros pasa por los
estudios centrales de Plaza
Maracena para abordar el
análisis de la presente tempo-
rada, así como los sueños de
futuro de plantillas que, en
algunos casos, viven su pri-
mer contacto con el deporte
rey. Hasta el momento, tres
son los conjuntos que se han

puesto delante de los micró-
fonos. Los primeros fueron
los alevines del Rinconada,
cuyo entrenador, Manolo
Fenoy, junto con su cuerpo
técnico y una representación
de su plantel, mostró sus ilu-
siones en la competición. Del
San José, por su parte, ya han
pasado los benjamines de
Peña y los alevines de Pedro
Urbano, que llevó a la planti-
lla al completo.
Las próximas semanas segui-
rán desfilando por el 104.7 los
diferentes escalafones de los
equipos de La Rinconada.

Los equipos de cantera se

adueñan de los estudios

JUGAMOS EN CASA

La plantilla de los alevines de Pedro Urbano posa en los estudios.

Azahares, Maestro
Antonio Rodríguez y
San José han sido los
centros que han tenido
mayor participación
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2211  aabbrriill--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2222  aabbrriill--  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2233  aabbrriill  --  VVIIEERRNNEESS
2244  aabbrriill  --  SSÁÁBBAADDOO
2255  aabbrriill  --  DDOOMMIINNGGOO

C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
2266  aabbrriill  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2277  aabbrriill  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2288  aabbrriill  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2299  aabbrriill  --  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
3300  aabbrriill    --  VVIIEERRNNEESS
11  mmaayyoo  --  SSÁÁBBAADDOO
22  mmaayyoo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/Madrid, 47

95- 479 02 34
33  mmaayyoo  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
44  mmaayyoo--  MMAARRTTEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
55  mmaayyoo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista 

95- 479 07 26
66  mmaayyoo  --  JJUUEEVVEESS
C/Madrid, 47
95- 479 02 34

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-
5797875.

Farmacias de Guardia

Torneo de fútbol sala por la solidaridad. Tendrá lugar el 24 de abril a
partir de las 10.00 horas en el Pabellón Municipal Fernando Martín.
El precio de la entrada es de un euro.

Dos Lunas Teatro presenta su nuevo espectáculo ‘Cuando los árboles
susurran’ en el Centro Cultural de La Villa, el próximo día siete de mayo
a las 21.00 horas. El precio de la entrada es de siete euros.

DDííaa  IInntteerrnnaacciioonnaall  ddeell  LLiibbrroo
eenn  llaass  bbiibblliiootteeccaass

Las bibliotecas del municipio han orga-
nizado un programa de actividades para
conmemorar el Día Internacional del
Libro.
El próximo 26 de abril en San José se
entregarán diplomas a los mejores lecto-
res del año. Además, se repartirán lotes
de libros, recibirán la visita de autores y
como ya es tradición se soltarán globos
con mensajes.
El tres de mayo, en La Rinconada el
grupo Piratas de Alejandría llevará a
cabo una actividad de animación relacio-
nada con el poeta Miguel Hernández y,
para finalizar, se hará la suelta de globos.

CCaarrtteell  ddee  FFeerriiaa  22001100

Abierto el plazo para presentarse al con-
curso del Cartel de Feria 2010. Hasta el
siete de mayo podrán entregarse los tra-
bajos en el Centro Cultural Antonio
Gala, bien en persona o por correo certi-
ficado.

RRaallllyy  ffoottooggrrááffiiccoo  ppoorr  HHaaiittíí

El próximo 24 de abril el fotógrafo Diego
Habernau realiza un rally fotográfico.
Será de 10.00 a 13.00 horas en el Parque
Miguel de Mañara. La inscripción tiene

un precio de cinco euros e incluye una
bolsa con material fotográfico.
La inscripción puede hacerse por correo
electrónico a info@fotohabernau.com o
personalmente en el estudio de
Habernau el mismo día del certamen.
Es obligatorio traer camara digital y tar-
jeta, ésta última ha de estar vacía en el
momento del rally.

SSeemmiinnaarriioo  ''IInntteerrnnaacciioonnaalliizzaacciióónn  yy
ccoommeerrcciioo  eexxtteerriioorr  ddee  nnuueessttrraass  eemmpprreessaass''

El Centro de Estudios Empresariales
organiza este módulo que dará las fór-
mulas para que las empresas locales acce-
dan al Mercado Exterior.
El curso lo imparte  Jorge Orihuela
Orellana, jefe de la División de
Información y Formación de Extenda
(Agencia Andaluza de Promoción
Exterior).
Está dirigido a empresarios, emprende-
dores y estudiantes, preferentemente de
nivel universitario. Los interesados tie-
nen hasta el viernes previo a la imparti-
ción del seminario para apuntarse.

TTaalllleerr  ddee  ccrreeaacciióónn  lliitteerraarriiaa  ppaarraa  aadduullttooss

La escritora y periodista Cristina
Consuegra será la encargada de dar las
claves para que los asistentes con inquie-
tudes literarias aprendan a escribir y a
profundizar en los personajes que creen.
La biblioteca de La Rinconada celebra
este taller en el Centro de Día ‘20 de
Julio’, los días 7, 14, 21 y 28 de mayo. El
horario es de 18.00 a 20.00 horas.

Qué hacer....

Felicitaciones Envíanos una foto
de la persona a la
que quieres felici-
tar, con su nombre
completo 
y el mensaje que
quieres que aparez-
ca a TN/ Ayto. de La
Rinconada (Plaza de

España, 6, C.P.41309).
/ e-mail:
tn@larinconada.es

Felicidades
Muchas felicidades al
tesorito con mucho cari-
ño de tu papá, mamá y
familia que te quieren
mucho.

Besitos.

Oscar Miranda
¡Feliz cumpleaños cuñado!
Esperamos que te hagan muchos
regalitos por este día y a ver
cuando te llevas a nuestra her-
mana de la casa. Te queremos

Sonia y Nata.

Allá por el año 1990 se celebra-
ba la VIII edición del Día de la
Bicicleta, una jornada en la que
los participantes - cerca de 800 -
disfrutaron de un gratificante
paseo sobre dos ruedas y demos-
traron que esta tradición iniciada
ocho años antes cuenta con un
seguimiento que no ha hecho
más que acrecentarse con el paso
del tiempo.

A la cita acudieron jóvenes de
todos los centros escolares del
municipio que tomaron parte en
el sorteo de cinco bicicletas y la
entrega de distintas degustacio-
nes en el polideportivo de La
Rinconada, donde culminó la
fiesta avanzado el mediodía.

Además, también hubo un pre-
mio especial para la bicicleta y el
disfraz más originales.

Gran Fiesta de
la Bicicleta

Año a año ... TOMA NOTA

Daniel Pozo Díaz
¡Felicidades cuñado!

Espero que lo pases muy bien
en tu cumpleaños celebrando
una gran barbacoa como

manda la tradición.
Un abrazo.
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Este adolescente con cara de niño
y sonrisa dulce esconde dentro de sí
a un luchador y deportista incansa-
ble que disfruta por encima de todo
de su bicicleta de montaña y de su
amor por este deporte.

Comenzó a los 10 años, cuando
cogía la bicicleta de su padre en el

club de La Vega del Guadalquivir.Se
ve que la cosa le empezó a gustar,
porque un año después le regalaron
su primera montain bike y se metió
en el mundo de la competición.

"Mi primera carrera fue en
Castiblanco de los Arroyos en el
2005,estaba en mi primer año de la
categoría infantil y quedé cuarto,así
que decidí presentarme a más prue-

bas ante el resultado obtenido",
recuerda Antonio.

Lo que vino a partir de ahí es un
curriculum deportivo inmejorable
que le llevó a cambiarse a un equipo
más grande: el Todobici Jarg.En sus
años de cadete ganó la Copa
Diputación de Sevilla, el Open de
Madrid, fue subcampeón de
Andalucía,y estaba entre los prime-
ros de la general del Open de
España, entre otros éxitos. Este año,
que empieza como junior,ya va pri-
mero en la clasificación individual de
la Copa de España tras ganar hace
unas semanas en Avilés y acumular
495 puntos.En estos momentos es el
mejor del país.

Su talento le ha valido para que la
selección española lo quiera en su
equipo y así lo ha expresado su
manager José Antonio Rodríguez
en un foro: "tenía toda la confianza
en que Antonio este año iría con la
selección,él se ha preparado a fondo
tanto mentalmente, como física-
mente".

El próximo uno y dos de mayo

viajará con los colores de la roja para
afrontar la segunda prueba de la
Copa del Mundo XC que se celebra
en Houffalizze, en Bélgica y "en la
que espero quedar entre los veinte
primeros, ya que ese país es la cuna
del mountain bike y van a estar los

mejores",señala con entusiasmo.
Junto a este objetivo tiene un

sueño,el de ser el elegido para ir a los
Juegos Olímpicos Junior-Juvenil en
Singapur. Por el momento ya se ha
hecho las pruebas en el Centro de
Alto Rendimiento de La Cartuja y
en Málaga, ahora lo que le toca es
seguir haciéndolo bien en las prue-
bas restantes y esperar que ese deseo

se cumpla.
Para conseguir todo lo que hasta

ahora ha logrado Antonio tiene que
ser disciplinado y a diferencia de
otros jóvenes de su edad,él se dedica
por entero a estudiar,entrenar y des-
cansar.

"Entreno diez horas a la semana
con la bici,además,como cinco veces
al día y nada de fritos, golosinas, ni
pasteles,aunque cuando acabo algu-
na prueba nos permiten comer piz-
zas y cosas así".

Este deportista quiere hacer INEF,
lo que implica que tiene en mente
dedicar su vida al deporte que como
él mismo señala "es muy sacrifica-
do,porque tienes que estar pendien-
te de los entrenamientos, de las
comidas, de descansar, todo el día es
bicicleta y estudios, pero merece la
pena y me divierto mucho".

Sus orgullosos padres lo acompa-
ñan cada vez que pueden y lo apo-
yan en esta pasión de su hijo, que a
veces resulta peligrosa, aunque
Antonio por el momento no ha
sufrido ninguna caída grave. El
secreto tal vez sea su madurez y
capacidad de concentración.
"Cuando me estoy jugando un
puesto me pongo nervioso, pero 30
segundos antes de que empiece me
concentro, porque si me toca una
bajada técnica puedo irme al suelo si
no tengo la cabeza donde tiene que
estar". Aún le quedan sueños por
llegar, por el momento la ilusión y
las ganas no le faltan.

EL REPORTAJE

Se llama Antonio Santos Ridao tiene 17 años y pertenece a la 

categoría junior de la selección nacional de Montain Bike, en un par

de semanas competirá en la Copa del Mundo XC en Bélgica

Lo mejor está por llegar

Pertenece a la
selección nacional y
viajará en mayo a
Bélgica a disputar la
Copa del Mundo XC
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Antonio Santos tiene numerosos premios que llenan las estanterías de su casa.

En sus años de cadete
ganó la Copa
Diputación de Sevilla
y fue subcampeón de
Andalucía

Antonio en las competiciones.


